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Presidente da Esurb é o novo Cidadão 
Benemérito de Montes Claros 
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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

A Câmara de Dirigentes Lojistas de Montes 
Claros marcou para dia 1º de dezembro a aber-
tura da temporada natalina em Montes Claros. 
O presidente Ernandes Ferreira explica que no 
dia, as 17h30, o papai Noel chega na praça Dr. 
Carlos, a principal da cidade, depois de sair da 
sede do CDL em carreata. 

Aluno de Janaúba 
premiado no Concurso 
do Cartaz sobre a Paz

CDL lança Campanha 
Natalina em Montes 
Claros
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O A Câmara Municipal de Montes 
Claros analisa nesta segunda-feira (27), 
as 9 horas, o parecer do Tribunal de 
Contas de Minas Gerais  que rejeitou a 
prestação de contas dos ex-prefeitos de 
Montes Claros Ruy Muniz e José Vicen-
te, referentes a 2016, último ano do seu 
mandato. 

Câmara analisa contas dos ex-prefeitos Ruy Muniz e 
Zé Vicente, na segunda-feira

Hospital Aroldo Tourinho recebe 
secretário de estado de saúde
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A Ammesf confirmou mais uma importante 
conquista municipalista: foi sancionado o PLN 
40/2023, o qual garante o crédito orçamentário 
para viabilizar a recomposição de quedas do FPM 
e a antecipação de valores pela compensação do 
ICMS. 

A Câmara Municipal de Montes Claros realizou nessa quinta-feira (23), Sessão Especial de entrega do Título de Cidadão Bene-
mérito ao diretor-presidente da Esurb, Edílson de Moraes Lopes. A homenagem, de iniciativa da vereadora Graça da Casa do 
Motor (União), teve a participação de autoridades civis, militares, secretários municipais, familiares e amigos. 

Ammesf confirma verba 
para compensação do 
FPM e do ICMS é
sancionada

CIDADE 5

Por meio do Governo do Estado e o intermé-
dio do deputado estadual Arlen Santiago, as regi-
ões Noroeste e Norte de Minas serão contempla-
das com recursos para a construção/ampliação 
de Unidades Básicas de Saúde (UBSs). Entre os 
municípios beneficiados estão Cristália, Itacam-
bira, Uruana de Minas e Várzea da Palma. 

Arlen Santiago conquista investimentos para a 
saúde do Noroeste e Norte de Minas

SAÚDE 6

O HAT, recebeu na manhã dessa sexta-feira 
(24), a visita do secretário de Estado de Saú-
de de Minas Gerais e presidente do Conselho 
Nacional de Secretários Estaduais de Saúde 
(Conass), Fábio Baccheretti, juntamente com 
outras autoridades políticas e gestores da saú-
de, para conhecer as dependências e os serviços 
prestados pela instituição.

DIVULGAÇÃO
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ADVOGADA FORMADA E PÓS-GRADUADA EM 

 DIREITO DO TRABALHO E PROCESSO DO TRABALHO

JULIANA ALGODOAL
PHD EM ANÁLISE DO DISCURSO EM SITUAÇÃO DE 

TRABALHO – LINGUÍSTICA APLICADA E ESTUDOS DA LINGUAGEM

Aliança entre IA e produtividade pode 
gerar mais empregos - e não menos

Assédio moral no trabalho: Identificando, 
prevenindo e agindo contra essa práticas (Parte 2)

A comunicação que a IA não reproduz (Parte 1)

Estamos atingindo a marca de 
um ano desde o lançamento do 
ChatGPT em sua versão mais re-
cente, pelas mãos da Open AI. E, 
de lá para cá, a agenda em torno 
da Inteligência Artificial (IA) e suas 
infindáveis possibilidades só cres-
ce exponencialmente, na mesma 
medida em que o mundo dos ne-
gócios olha para essa nova tecno-
logia como a entrada em uma nova 
era revolucionária. Não há como 
negar: estamos mais ágeis, velozes 
e produtivos.

No mundo pós-pandemia, com 
pressões por toda a parte, redução 
de investimentos e a adoção de 
medidas por maior custo-benefí-
cio e eficiência, a produtividade 
tenderia a ser afetada diretamente 
em todas as cadeias produtivas. To-
davia, a adoção da IA para automa-
tizar tarefas simples e repetitivas, 
que consomem tempo e energia, 
vem sendo um paradigma que 
apenas reforça como a transforma-
ção digital não é só desejada, mas 
também imperativa.

Hoje já começa a se tornar 
comum que ferramentas de IA 
agendem reuniões, filtrem e/ou 
redijam e-mails, gerem relatórios, 
transcrevam áudios, criem faturas, 
gerenciem projetos, entre outros. 

Setor essencial em um país como o 
Brasil, a agricultura já se beneficia 
com o mapeamento e rastreamen-
to de colheitas, manejo de pragas, 
análises do solo e processos de 
irrigação – tudo de maneira pre-
ditiva, uma das fortalezas da IA ao 
manejar grandes fluxos de infor-
mações.

Outro amplo setor, o de e-com-
merce e marketplace também se vê 
em franca evolução por, com o uso 
da IA, melhorar consultas e ras-
treamento de pedidos. O impacto 
também se vê, por consequência, 
em processos de reservas, preços, 
processamento e rastreamento 
em indústrias como a hoteleira. E 
tudo isso impacta a experiência do 
cliente, outra vantagem mediante 
à construção de arquiteturas que, 
ao enriquecer os seus dados, en-
tregam resultados personalizados.

Ainda assim, apesar dos diver-
sos exemplos de sucesso, isto não 
significa que a IA pode resolver 
todos os problemas ou servir a 
todos os propósitos. Ela tampou-
co irá substituir o capital humano, 
um dos maiores temores quando 
o assunto vem a público. Enquan-
to áreas se que baseiem em regras 
e análises preditivas possam ser 
muito beneficiadas, a IA (ainda) 

não possui compreensão profunda 
de contextos, não entende metáfo-
ras e não prevê a causalidade que, 
assim, demanda a presença huma-
na como curadora dos processos 
centrais.

Como conhecedor de tecnolo-
gia, acredito que a chave para usar 
a IA está vinculada ao seu impacto 
na multiplicação das capacidades 
humanas. E isto deve ser visto de 
forma estratégica. O aumento de 
produtividade da ordem de 35% 
com a adesão à IA Generativa foi 
atestado há alguns meses em um 
estudo produzido por especialis-
tas do MIT e da Universidade de 
Stanford. No mesmo conteúdo, o 
uso de soluções de IAG permitiu 
ainda uma redução de 14% no 
tempo gasto para funcionários re-
alizarem as suas tarefas – até mes-
mo os mais inexperientes bateram 
suas metas. Como pano de fundo, 
abriu-se mais tempo para outras 
atividades.

De maneira otimista, alguns 
especialistas apontam que metade 
de todo o trabalho que conhece-
mos hoje estará automatizado 
entre 2030 e 2060, com reflexos 
entre 0,1% e 0,6% na taxa de pro-
dutividade e US＄ 4,4 trilhões em 
valor total à economia global. Não 

é pouca coisa. Pelo que enxergo 
no mercado e nas conversas com 
amigos e colegas, é nítido também 
que nenhum desses benefícios 
trazidos pela IA para maior pro-
dutividade se faz possível sem o 
desenvolvimento interno de talen-
tos (recrutamento, treinamento e 
etc.) e alterações nos planos de 
carreira, com uma melhor gestão 
interna dos conhecimentos, de 
maneira mais colaborativa. Setores 
como os de marketing, vendas e 
engenharia de software parecem 
estar à frente neste sentido, porém 
é esperado que outros venham a 
aderir com velocidade.

Em comum entre todos os cam-
pos da economia e dos negócios, 
quando o tema é a produtividade, 
está a busca pela constante des-
complicação de fluxos, de erros, 
de retrabalho e da necessidade 
de funcionários se verem imersos 
em tarefas pouco significativas. 
Uma vez mais produtivos, eles po-
derão não só produzir mais, mas 
também ser mais criativos e, por 
consequência, estarem mais apto 
a inovar – e menos estressados. 
Estamos falando aqui de como a IA 
pode impulsionar toda uma nova 
cadeia virtuosa que ainda veremos 
adiante.

Isto foi algo que um levanta-
mento da Microsoft, intitulado 
“2023 Work Trend Index: Annual 
Report”, já havia farejado. De acor-
do com o material, embora 49% 
dos trabalhadores se preocupem 
com a perda de emprego para a 
IA, 70% deles a usariam para se-
rem mais produtivos e criativos. 
Na outra ponta, líderes declararam 
estarem duas vezes mais interes-
sados em utilizar a IA para maior 
produtividade do que diminuir o 
quadro de funcionários. Aqui es-
tamos falando no impacto em 75 
milhões de empregos, segundo a 
Organização Internacional do Tra-
balho (OIT). Contudo, se quase 
70 milhões de pessoas podem se 
ver substituídas pela IA, há mais 
de 426 milhões de posições com 
potencial de crescimento com 
a adoção da tecnologia em seus 
postos.

Falando em empregos, é im-
portante ressaltar que a demanda 
já supera a oferta por profissio-
nais que possuam habilidades 
em tecnologia de dados e pro-
cessamento de linguagem natu-
ral, elementos centrais no uso 
da IA. Ou seja, investir no capital 
humano é primordial para quem 
quiser liderar o seu setor com o 

uso desta tecnologia. Quem já 
possui esses colaboradores já vê 
a resolução de problemas de pon-
ta a ponta, com a utilização de 
modelos que realizam tarefas de 
raciocínio mais complexas e ricas 
– o que permite criar aplicativos 
de IA mais avançados e sistemas 
de produtividade que se tornam 
mais sistemáticos e orientados à 
execução integrada.

Tão claros quanto os benefí-
cios palpáveis da IA para a produ-
tividade são os próximos passos a 
serem dados. Cada vez mais será 
preciso ter aptidões para trabalhar 
com ferramentas de IA, da mesma 
forma que há décadas atrás se 
pensava quando do advento da 
Internet ou do computador. Não 
basta apenas conhecê-las, porém 
também serão necessárias quali-
ficações analíticas, críticas, que 
permitam resolvem problemas 
complexos. Para as empresas, ex-
por mais e mais os seus colabora-
dores à IA já apresenta impactos 
no seu próprio valor de mercado.

Como o ChatGPT e ferramen-
tas do gênero embarcadas em IA 
nos mostram, saber “conversar” 
com os dados e algoritmos é o 
caminho para gerar as melhores 
respostas e resultados práticos.

Não basta apenas ter na empresa esses 
canais e regulamentos, o importante é que 
os empregados estejam cientes das políticas 
e regulamentos que tratam sobre a ques-
tão, e tenham ciência, sendo incentivados 
em como podem relatar casos de assédio e 
buscar ajuda quando necessário. Promover a 
cultura de respeito, com treinamento contí-
nuo é uma ótima opção.

Por outro lado, ressalte-se que “Cobran-
ças fortes e certa pressão sobre resultados 
estão inseridas no poder potestativo do 
empregador na busca de resultados, desde 
que realizada sem excessos”, de modo que 
não configura assédio moral, conforme deci-
são do Tribunal Regional do Trabalho da 2ª 
Região.1 Além disso, como já dito anterior-
mente para caracterizar o assédio moral, é 
necessária a conduta reiterada. Nesse senti-
do, explicou a Desembargadora também do 
Tribunal de São Paulo: “No presente caso, a 
testemunha afirmou ter presenciado as ofen-
sas uma única vez. Embora não se negue que 
a situação foi bastante desagradável, o depoi-
mento da testemunha não comprova o assé-
dio moral narrado na inicial. Não há prova 

da reiteração dessas condutas humilhantes 
do supervisor em relação à reclamante.”2

Na Justiça do Trabalho, contudo, caso 
reste caracterizado o assédio moral, a em-
presa poderá ser condenada ao pagamento 
de indenização ao empregado. Ressalte-se 
que o ônus de comprovar o assédio é do 
empregado, assim, caso tenha havido de fato 
o assédio, é importante que o empregado 
tenha provas robustas da ocorrência da con-
duta do agressor, seja de modo documental, 
testemunhal, por meio de mensagens ou 
vídeos.

O assunto é extenso e tem muito ain-
da a ser discutido, porém, a prevenção do 
assédio moral é o melhor remédio para 
empregados e empregadores, e requer um 
esforço conjunto de todos, para que seja in-
centivada a comunicação na empresa e que 
os empregados tenham conhecimento e am-
pla liberdade de denunciar. Quando todos 
trabalham juntos para criar um ambiente 
de trabalho respeitoso e seguro, o risco de 
ocorrência de assédio moral é reduzido e as 
vítimas recebem o apoio necessário para li-
dar com a situação.

O fascínio que a inteligência 
artificial provoca no ser humano já 
vem de décadas, bem como o de-
senvolvimento desse tipo de tecno-
logia. Mesmo no universo da ficção, 
não é de hoje que nos deparamos 
com questões relacionadas à intera-
ção entre pessoas e máquinas que 
adquiriram uma capacidade mais 
avançada de raciocínio lógico. Um 
exemplo é o filme “Blade Runner”, 
que já em 1982 colocava os repli-
cantes, ou réplicas artificiais de 
humanos, realizando funções pro-
dutivas consideradas perigosas ou 
nocivas para a nossa espécie.

Curiosamente, a história é am-
bientada em 2019, que, na esfera 
da realidade, foi o último ano pré-
-pandemia. E sabemos que a crise 
desencadeada em 2020 pelo vírus 
acelerou transformações relaciona-
das a avanços como o da digitaliza-
ção, que têm tudo a ver com a IA.

De certa maneira, “Blade Run-
ner” inteligentemente antecipou 
dilemas atuais, entre eles o da 
substituição de pessoas por robôs 

no trabalho. A diferença é que, 
no filme, o recorte de atividades 
profissionais era bem específico, 
enquanto, atualmente, muitas pes-
soas temem perder o lugar para 
uma máquina mesmo em funções 
supostamente mais nobres.

Para debatermos esse aspecto, 
chama a atenção outro ponto le-
vantado pela ficção de mais de 40 
anos atrás. Os replicantes tinham 
emoções programadas e não genu-
ínas, embora alguns aparentemen-
te começassem a desenvolver sen-
timentos reais. Podemos transpor 
essa dualidade para pensar sobre 
determinadas características re-
queridas no mercado de trabalho 
e se elas poderiam ser proporcio-
nadas por inteligências artificiais.

O que o ser humano tem de 
mais especial é escutar, refletir e 
falar. Tomadas em plenitude, essas 
três ações não são – e me arrisco a 
dizer que dificilmente serão – re-
alizadas pela inteligência artificial 
nos mesmos níveis de complexida-
de e profundidade que as pessoas 

conseguem atingir.
Ultimamente, ganha relevância 

no mercado a chamada humaniza-
ção do atendimento. Trata-se de 
tornar a interação dos robôs com 
os humanos, especialmente em 
relações comerciais, menos fria e 
automatizada, mais personalizada 
e acolhedora. Porém, por mais que 
as ferramentas utilizadas para es-
ses fins sejam aperfeiçoadas, não 
é difícil perceber se estamos nos 
comunicando com uma máquina 
ou com uma pessoa.

Assim, o pulo do gato no que 
se refere às conjecturas sobre a 
substituição de humanos por ro-
bôs no trabalho é justamente a 
comunicação. Em suas múltiplas 
e interconectadas nuances, a ca-
pacidade de se comunicar de uma 
forma que estabeleça conexões 
com a essência do interlocutor é 
exclusivamente nossa, consideran-
do as emoções e os sentimentos 
envolvidos na interação.

No entanto, é preciso distin-
guir nessa análise a boa comunica-

ção daquela que é rasa. Chegamos, 
então, a um ponto fundamental da 
questão. Profissionais que tenham 
habilidades de comunicação de-
senvolvidas são os que estarão 

mais blindadas contra a ameaça 
de substituição pela inteligência 
artificial. Aliás, a pessoa que não 
possui essas habilidades fica mais 
vulnerável no mercado, não só na 

concorrência com os robôs, mas 
também em relação aos profissio-
nais humanos que estejam mais 
bem preparados que ela nesse que-
sito.
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Presidente da Esurb é o novo Cidadão 
Benemérito de Montes Claros 

Câmara analisa contas dos ex-prefeitos 
Ruy Muniz e Zé Vicente, na segunda-feira

Arlen Santiago conquista investimentos 
para a saúde do Noroeste e Norte de Minas
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A Câmara Municipal de Montes 
Claros realizou nessa quinta-feira 
(23), Sessão Especial de entrega do 
Título de Cidadão Benemérito ao 
diretor-presidente da Empresa Mu-

nicipal de Serviços, Obras e Urba-
nização (Esurb), Edílson de Moraes 
Lopes. A homenagem, de iniciativa 
da vereadora Graça da Casa do Mo-
tor (União), teve a participação de 

autoridades civis, militares, secretá-
rios municipais, familiares e amigos.

Em seu pronunciamento, a vere-
adora Graça da Casa do Motor des-
tacou que a Câmara de Vereadores 

GIRLENO ALENCAR

A Câmara Municipal de Montes Cla-
ros analisa nesta segunda-feira (27), 
as 9 horas, o parecer do Tribunal de 
Contas de Minas Gerais  que rejeitou 
a prestação de contas dos ex-prefei-
tos de Montes Claros Ruy Muniz e 
José Vicente, referentes a 2016, último 
ano do seu mandato. O parecer prévio 
do Tribunal, dados em 25 de setembro, 
agora depende de análise da Câmara 
de Vereadores e se for mantido, torna 
os dois inelegíveis. Ruy é pré-candida-
to a prefeito pelo Avante. A decisão só 
poderá ser alterada com o voto contrá-
rio de 16 vereadores (dois terços dos 
parlamentares) que compõem a Casa.

Ontem, a imprensa foi municiada 
com a informação e é grande a expec-

tativa sobre como será o voto dos ve-
readores, tendo em vista as polêmicas 
que giram em torno de Ruy Muniz, em-
presário e político envolvido em pen-
dengas policiais e judiciais. Soma-se a 
isso, o fato de 2024 ser ano de disputa 
eleitoral, com possibilidade de ele ser 
postulante à sucessão municipal.

Apenas três vereadores com man-
datos atualmente - Rodrigo Cadeirante 
(REDE), Marcos Nem (PSC) e Raimun-
do do INSS (PDT) compunham a Câ-
mara durante o mandato de Muniz. 
Desses, apenas Rodrigo era opositor 
ao ex-prefeito. Ruy Muniz ficou no 
cargo até o dia 16 de abril, quando foi 
preso e afastado do cargo, por decisão 
do Tribunal Regional Federal da 1ª re-
gião. O vice-prefeito Zé Vicente tomou 
posse e terminou o mandato.

Por meio do Governo do Esta-
do e o intermédio do deputado 
estadual Arlen Santiago, as regiões 
Noroeste e Norte de Minas serão 
contempladas com recursos para a 
construção/ampliação de Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs). Entre os 
municípios beneficiados estão Cris-
tália, Itacambira, Uruana de Minas 
e Várzea da Palma.

Os recursos e critérios foram es-
tabelecidos por meio da Resolução 
nº 9083, publicada pela Secretaria 
de Estado de Saúde de Minas Ge-
rais (SES/MG), em 19 de outubro 
de 2023. Segundo a SES informou 
ao deputado, o pagamento já foi 
autorizado e os recursos serão 
transferidos para os Fundos Mu-

nicipais de Saúde já na próxima 
semana. Ao todo serão investidos 
mais de R$ 8 milhões nas quatro 
unidades.

Além disso, o parlamentar in-
forma que já está autorizado o 
pagamento para a aquisição de 
um mamógrafo para as cidades de 
Brasília de Minas, Januária, Montes 
Claros, Pirapora e Taiobeiras. O va-
lor de cada equipamento é de R$ 
1,2 milhão.

Segundo o deputado Arlen, o 
objetivo do Governo do Estado é o 
de ampliar o acesso e a cobertura 
no atendimento básico da popu-
lação. Ele afirma que a SES vem 
realizando um importante traba-
lho na implementação de políticas 

voltadas à manutenção da saúde e, 
consequentemente, na melhoria da 
qualidade de vida da população. 

“É muito bom quando vemos 
um governo trabalhando, procu-
rando melhorar cada vez mais a 
qualidade de vida de sua gente. 
O Governador Romeu Zema e o 
secretário de Saúde, Fábio Bac-
cheretti, têm demonstrado uma 
grande preocupação com a saúde 
dos mineiros. E é uma grande satis-
fação fazer parte dessas conquistas 
Os investimentos no setor, princi-
palmente nos serviços de atenção 
básica, são primordiais para, poste-
riormente, evitarmos uma deman-
da de problemas de saúde mais 
graves”, concluiu o parlamentar.

Edílson de Moraes (ao centro); a esposa Alessandra Godinho, que recebeu flores; e os 
vereadores Junior Martins e Graça da Casa do Motor, proponente da comenda

escreveu mais um capítulo impor-
tante na história ao homenagear o 
presidente da Esurb que construiu 
uma carreira que espelha a ética, lí-
der visionário, que transforma desa-
fios intransponíveis em oportunida-
des de ressurgimento e superação.

A parlamentar ressaltou ainda 
que a chegada de Edílson à Esurb 
foi marcada pela renovação, pela 
inspiração e pela boa fé para driblar 
e restaurar a crise econômica cuja 
falência era inevitável.

O gerente jurídico da Esurb, 
Afonso Mendes, em seu pronun-
ciamento, frisou a capacidade de 
Edílson de Moraes em gerir a em-
presa e a comunidade reconheceu 
e coroa este importante trabalho. 
“Como a Esurb existem três ou cin-
co empresas criadas antes de Cons-
tituição de 1988 e que podem, por 
dispensa de licitação, pegar muitos 
serviços. Essa possibilidade fez com 
que a Esurb se reerguesse. Salários 
atrasados, falta de recolhimento de 
vários tributos, dívidas acachapantes 

e falta de credibilidade no mercado, 
sob a coordenação do homenagea-
do, todo esse quadro foi revertido”, 
comentou Mendes.

Haroldo de Moraes Lopes, irmão 
do homenageado, fez um relato po-
ético sobre Edílson desde o nasci-
mento em Espinosa, passando pela 
sinergia no relacionamento familiar 
e o trabalho desenvolvido à frente 
da Empresa Municipal de Serviços, 
Obras e Urbanização.

O procurador-geral de Montes 
Claros, Otávio Rocha Machado des-
tacou as virtudes e qualidades do 
homenageado, sobretudo a forma 
como vem conduzindo a Esurb. 
“Esta é uma homenagem merecida 
do povo de Montes Claros, a quem 
estes vereadores representam, a um 
homem que luta por justiça, um re-
conhecimento verdadeiro, legítimo 
e merecido”, pontuou o procura-
dor.

O homenageado Edílson de Mo-
raes, em seu discurso, destacou a 
gratidão por ter sido escolhido para 

receber a homenagem por reconhe-
cer a importância da sua ajudar a 
resgatar a Esurb de uma situação 
preocupante.

“É com grande emoção que rece-
bo esta distinta honraria a partir de 
um gesto que não apenas reconhece 
o meu trabalho, mas também desta-
ca o papel essencial que cada um 
de nós desempenha na construção 
e no fortalecimento da nossa comu-
nidade. Reforça também o papel da 
cooperação e do reconhecimento 
mútuo e ressalta as contribuições 
individuais para o bem coletivo”, 
relatou o homenageado.

HOMENAGEADO

Natural de Espinosa, Edílson de 
Moraes Lopes é graduado em Enge-
nharia de telecomunicações pela Fa-
culdade de Ciências e Tecnologia de 
Montes Claros e pós-graduado em 
Engenharia de Sistemas pela Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes).
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Ammesf confirma verba para compensação 
do FPM e do ICMS é sancionada

Pirapora realiza bingo dançante os pacientes 
de ostomia

Incentivos fiscais 
da Sudene são 
prorrogados
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Os incentivos de Imposto de 
Renda e reinvestimentos da Sudene 
foram prorrogados  os incentivos 
de IPRJ e reinvestimentos da Su-
dene e da Sudam. O projeto de lei 
4.416/2021 que, altera a Medida Pro-
visória 2.199-14/01, prevê os benefí-
cios até 31 de dezembro de 2023. A 
prorrogação dos incentivos aprovada 
pelo Congresso Nacional é muito 
importante para o Nordeste. Não só 
porque vai garantir a preservação e 
geração de muitos empregos, mas 
também atrair investimentos que 
promovem o desenvolvimento re-
gional, reduzindo desigualdades so-
cioeconômicas”, destacou o superin-
tendente da Sudene, Danilo Cabral.

Entre os anos de 2013 e 2022, 
foram registrados R$ 268 bilhões em 
investimentos pelas empresas nos 11 
estados da área de atuação da Sude-
ne a partir da aprovação de incenti-
vos fiscais pela Autarquia. “Para cada 
real de renúncia fiscal, nós registra-
mos R$ 5,92 em investimentos nesse 
período”, frisou Cabral. 

Só em 2023, a Diretoria Colegia-
da da Sudene aprovou 299 pleitos de 
benefícios fiscais. Eles somaram in-
vestimentos da ordem de R$ 13,4 bi-
lhões na região, garantindo mais de 
13 mil empregos diretos e indiretos.

Para o diretor de gestão de Fun-
dos, Incentivos e de Atração de 

Investimentos da Sudene, Heitor 
Freire, a medida cria condições para 
a região melhorar sua participação 
na economia brasileira. “O Nordeste 
representa, em tamanho e em popu-
lação, mais de 20% de todo o Brasil, 
e quando olha o PIB, a região ainda 
participa com 10% e 13% do total. 
Existe uma grande discrepância en-
tre esses números. Os incentivos fis-
cais ajudam a corrigir esse cenário. A 
renovação representa um passo mui-
to importante. Ela coloca o Nordeste 
novamente no foco dos olhares dos 
investidores investimentos nacionais 
e internacionais, fortalecendo polí-
ticas que tragam desenvolvimento 
para a nossa região”.

As empresas beneficiadas com os 
incentivos fiscais conseguem a redu-
ção de 75% no Imposto de Renda 
(IR) calculado com base no lucro. 
Entre outros pontos, a legislação 
permite ainda a retenção de 30% 
do IR devido como depósito para 
reinvestimento, medida que serve 
de estímulo aos projetos de moder-
nização ou compra de equipamen-
tos. O autor do projeto, deputado 
Júlio Cesar, avalia que a capacidade 
de investimento das empresas insta-
ladas no Norte e Nordeste poderia 
ser reduzida drasticamente se os 
incentivos forem encerrados neste 
ano. (GA)
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GIRLENO ALENCAR

A Associação dos Municípios da Bacia do Médio São 
Francisco (Ammesf ) confirmou mais uma importante 
conquista municipalista: foi sancionado o Projeto de Lei 
do Congresso Nacional (PLN) 40/2023, o qual garante o 
crédito orçamentário para viabilizar a recomposição de 
quedas do Fundo de Participação dos Municípios (FPM) 
e a antecipação de valores pela compensação do ICMS. 
Sendo assim, a expectativa é que os valores sejam dispo-
nibilizados até o dia 30 de novembro.

A conquista foi graças a toda a mobilização dos Muni-
cípios e entidades representativas, que também contou 
com a Ammesf, através do seu presidente Pedro Braga, 
presente em Brasília, em diversas oportunidades, para 
juntar forças com a Associação Mineira dos Municípios 
(AMM) e Confederação Nacional dos Municípios (CNM). 
A estimativa é que sejam injetados cerca de R$ 6,7 bilhões 
nos cofres municipais. “Será um recurso fundamental 
para as cidades, neste momento tão difícil que atravessam 
as prefeituras, com algumas delas com dificuldades até 
para garantir o pagamento da folha salarial de seus servi-
dores”. Revelou Pedro Braga.

A Secretaria Municipal de Saú-
de realizou nesta quinta-feira (23), 
um bingo dançante no clube Mo-
riah, organizado pela direção do 
SASPO para os pacientes de Osto-
mia e familiares. Segundo a assis-
tente social do SASPO, Lúcia dos 
Santos “foi um momento de inte-
ração, recreação, diversão e com o 
intuito de reforçar que Ostomia é 
vida”, disse.

O evento contou com a partici-
pação de Ponto Chique, Buritizeiro 
e Várzea da Palma. O programa da 
Secretaria de Saúde de Pirapora 
conta atualmente com 68 pacien-
tes e recebe além do apoio da 
Prefeitura de Pirapora, a ajuda de 
profissionais, do comércio local e 

amigos.
A ostomia é um procedimento 

cirúrgico, que consiste na abertu-
ra de um pequeno orifício entre o 
órgão interno para o meio exter-
no, permitindo a exteriorização do 
conteúdo interno, sendo realizado 
no sistema respiratório, sistema 
digestório e no sistema urinário, 
podendo ser temporárias ou per-
manentes. Podem ser separadas de 
acordo com a seguinte classifica-
ção: Ostomia de respiração, repre-
sentada pela traqueostomia; Os-
tomia de alimentação, comum na 
Terapia Nutricional (TN) podendo 
ser a gastrostomia e jejunostomia; 
e a Ostomia de eliminação, onde 
ocorre à eliminação de fezes e/ou 

urina, por meio de uma colosto-
mia, ileostomia ou urostomia.

Entretanto, a mais comum é a 
colostomia e/ou a ileostomia, em 
que o paciente recebe a bolsa de 
colostomia, ou popularmente de-
nomina de bolsa de fezes, que é 
acoplada a abertura criada no ab-
dômen, assim recebendo as fezes 
produzidas pelo paciente. Apesar 
de ser uma estratégia que visa con-
tribuir com a melhora do quadro 
do paciente, podem ocorrer diver-
sas complicações devido à falta de 
adaptação do paciente, infecções, 
deslocamento de sonda (comum 
na gastrostomia), hemorragia e até 
a morte se não cuidado correta-
mente. (GA)
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CDL lança Campanha 
Natalina em Montes Claros

Arquidiocese realiza, hoje, 
evento para fechamento do Ano 
Pastoral e Vocacional

Abastecimento Solidário ajudará 
tratamento de crianças com câncer

Vigilância Sanitária discute 
funcionamento de empresas de 
beleza e estética

Montes Claros, terça-feira, 18.7.2023
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Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).
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     MEDIDA REFORÇA IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO

   EDUCAÇÃO INFANTIL 

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

O MINISTRO WALDER GÓES E O SENADOR RODRIGO PACHECO VIABILIZAM R$ 70 MILHÕES PARA REVITALIZAÇÃO E PROTEÇÃO DA NASCENTE DO RIO DA INTEGRAÇÃO NACIONAL

O presidente do Senado Federal, Rodrigo Pacheco, e o mi-
nistro da Integração e do Desenvolvimento Regional, Waldez 
Góes, anunciaram o repasse de R$ 70 milhões para obras de 
revitalização e preservação da nascente do Rio São Francisco, 
no Parque Nacional da Serra da Canastra, em São Roque de Mi-
nas. A verba será liberada por meio da Companhia de Desen-
volvimento dos Vales do São Francisco e do Parnaíba (Code-
vasf ). De acordo com eles, a licitação será realizada ainda neste 
ano e as obras começam em 2024. (Folha da Manhã – Passos) 
https://clicfolha.com.br/pacheco-viabiliza-r-70-milho-
es-para-revitalizacao-da-nascente-do-sao-francisco/ 

CATAGUASES ABORDA SAÚDE DO TRABALHADOR

O auditório da Faculdade Sudamérica, em Cataguases, re-
cebeu ontem, quarta-feira, 22 de novembro, o 1º Seminá-
rio Regional de Saúde do Trabalhador e da Trabalhadora. 
Iniciativa da Prefeitura de Cataguases por meio da Secreta-
ria Municipal de Saúde e apoio da Sociedade de Medicina 
e Cirurgia de Cataguases, o evento reúne profissionais de 
saúde das cidades sob a jurisdição da Gerência Regional de 
Leopoldina. A primeira palestra foi ministrada pela secretária 
municipal de Desenvolvimento Social, Carol Damasceno, que 
abordou o tema “Saúde Mental, Assédio Moral e Bem Estar 
no Ambiente de Trabalho”. (Além Parahyba – Além Paraíba) 
http://www.jornalalemparahyba.com.
br/2023/11/seminario-realizado-em-cata-
guases-abordou-a-saude-do-trabalhador/ 

 ARAGUARI VAI CONCLUIR TRÊS GRANDES OBRAS

A Prefeitura de Araguari, através da Secretaria de Infraes-
trutura fez um levantamento de obras que estão acontecendo 
no município. Com relação à praça Getúlio Vargas, o proje-
to prevê a mudança de todo o calçamento, do palco, dentre 
outras intervenções. Segundo o secretário de Infraestrutu-
ra, Luiz Felipe Miranda, a praça terá palco para shows, ba-
nheiros, calçadas totalmente refeitas, micropraça para apoio 
turístico e fomento à gastronomia; bem como parquinhos, 
bancos, paisagismo e nova iluminação. No que se refere à 
praça Prefeito Elmiro Barbosa, o projeto prevê a recons-
trução do piso e da fonte. (Gazeta do Triângulo – Aragua-
ri) https://gazetadotriangulo.com.br/prefeitura-preve-con-
cluir-tres-grandes-obras-de-revitalizacao-ainda-este-ano/ 

 

LEI PAULO GUSTAVO EM CAETÉ

A Prefeitura de Caeté, por meio de sua Secretaria Muni-
cipal de Turismo, Cultura e Patrimônio, publicou na última 
segunda-feira, 20, os editais de seleção de projetos, propostas 
e premiações de iniciativas culturais da Lei Paulo Gustavo. 
Estes editais são realizados com recursos do Governo Fede-
rais repassadas por meio da Lei, uma iniciativa importante 
para a promoção e fortalecimento da cultura do município de 
Caeté. Ao todo, serão repassados para Caeté R$ 420.299,27 
distribuídos em 41 projetos divididos entre produções au-
diovisuais e demais ações culturais. (Opinião Caeté – Caeté) 
https://www.opiniaocaete.com.br/caete-abre inscricoes-pa-
ra-editais-da-lei-paulo-gustavo/

  
 SALÃO FESTEJOU MARILENE GODINHO 

O 18º Salão Internacional de Humor de Caratinga, o 
evento mais tradicional da cidade, teve uma prestigiada 
abertura, com apresentação da Banda Santa Cecília, no úl-
timo dia 21 de novembro na Casa Ziraldo de Cultura. No 
espaço estão em exibição trabalhos de cartuns, charges, 
quadrinhos e caricaturas de artistas de quase todo o Brasil 
e de mais de trinta países. A escritora Marilene Godinho, 
a homenageada desta edição, recebeu com indisfarçável 
alegria os amigos, admiradores e familiares, manifestan-
do em seu discurso toda a sua emoção e felicidade pelo 
gesto de reconhecimento de sua gloriosa produção literá-
ria ao longo de 45 anos. (Diário de Caratinga – Caratinga) 
https://diariodecaratinga.com.br/abertura-do-18o-salao-de-
-humor-de-caratinga-festejou-marilene-godinho/
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O ministro Walder Góes e o senador Rodrigo Pacheco 
viabilizam R$ 70 milhões para revitalização e proteção

 da nascente do rio da integração nacional

GIRLENO ALENCAR

A Câmara de Dirigentes Lojistas 
de Montes Claros marcou para dia 
1º de dezembro a abertura da tem-
porada natalina em Montes Claros. 
O presidente Ernandes Ferreira ex-
plica que no dia, as 17h30, o papai 
Noel chega na praça Dr. Carlos, a 
principal da cidade, depois de sair 
da sede do CDL em carreata. As 
18h30 terá o acendimento da de-
coração natalina na referida praça, 
bancada pela CDL e apresentação 
da banda do Exército. Aproximada-
mente 10 praças de Montes Claros 
receberão a decoração natalina.

A CDL de Montes Claros ficou de 
fora do Natal da Mineiridade 2023, 
lançado esta semana pela Secreta-
ria de Estado de Cultura e Turismo 
(Secult). Apesar do estado anunciar 
a  adesão de 450 municípios com 
apoio da CDL de Belo Horizonte , 
a CDL de Montes Claros alega que 
não foi procurada. O Natal da Mi-
neiridade é uma iniciativa do Go-

verno de Minas Gerais, por meio da 
Secretaria de Estado de Cultura e 
Turismo de Minas Gerais (Secult) e 
da Fundação Clóvis Salgado (FCS), 

com patrocínio da Cemig e da Câ-
mara de Dirigentes Lojistas de Belo 
Horizonte (CDL/BH), e parceria 
com a Federação dos Circuitos Tu-

rísticos de Minas Gerais (Fecitur), 
Associação Mineira dos Municípios 
e a Rede de Gestores Municipais de 
Cultura e Turismo.

A Arquidiocese de Montes Cla-
ros Arquidiocese realizará a Peregri-
nação Vocacional ao Santuário Ar-
quidiocesano do Senhor do Bonfim 
hoje (25) para marcar o fechamen-
to dos Anos Pastoral e Vocacional. A 
Peregrinação Vocacional ao Santu-
ário Arquidiocesano do Senhor do 

Bonfim terá como tema da Peregri-
nação Vocacional é “A graça da vo-
cação na Igreja Particular: um cami-
nho de Sinodalidade.” Este evento 
visa reunir e celebrar a diversidade 
de vocações que enriquecem a vida 
da Arquidiocese de Montes Claros, 
fortalecendo o espírito sinodal que 

promove a participação e a unidade 
na Igreja.

A Peregrinação Vocacional terá 
início às 7h com um café da manhã, 
seguindo para um dia cheio de re-
flexão e devoção. Às 8h, terá lugar 
a Santa Missa, presidida pelo arce-
bispo de Montes Claros, dom José 

Será realizado hoje (25), em 
Montes Claros o projeto “Abasteci-
mento Solidário”, que faz parte da 
campanha mundial “Dia de doar”, 
realizado em vários países após 
o Dia de Ação de Graças. Todo o 
valor arrecadado em um posto de 
combustível da cidade será desti-
nado integralmente para a cons-
trução do Hospital de Câncer Sara 
Albuquerque. “Já somos parceiros 
da Fundação Sara, e conhecendo o 
importante trabalho realizado pela 
instituição, sentimo-nos tocados e 
no dever de fazermos mais. Que-

remos a partir da nossa iniciativa 
convidar a classe empresarial a 
também acolher esta causa”, res-
saltou proprietário do posto, Ro-
naldo Rodrigues.

Há 25 anos, a Fundação Sara 
cuida de crianças e adolescentes 
com câncer. Além de toda a as-
sistência oferecida, como hospe-
dagem, alimentação, transporte, 
atendimento multiprofissional, 
custeio de medicamentos e exa-
mes não cobertos pelo SUS, a insti-
tuição também atua com ações de 
promoção do diagnóstico precoce 

do câncer e investimentos nos cen-
tros de tratamento.

A comunidade está convidada 
a comparecer na ação, que será 
realizada neste sábado (25), de 8h 
às 18h. Criado em 2012, o #Givin-
gTuesday (“terça-feira da doação”, 
em sua tradução, Dia de Doar no 
Brasil, é um movimento global 
para promover a solidariedade. 
Vem na sequência de datas comer-
ciais já famosas, como as BlackFri-
day e CyberMonday, e é sempre 
realizado na primeira terça-feira 
depois do Dia de Ação de Graças. 

Quem organiza e lidera a mobili-
zação é a Associação Brasileira de 
Captadores de Recursos (ABCR).

É uma mobilização que pro-
move um país mais solidário, por 
meio da conexão de pessoas com 
causas. E faz isso celebrando o 
prazer que é doar, e o hábito de 
doar o tempo todo. Como é um 
movimento, não é centralizado: a 
marca, os materiais e os manuais 
são todos disponibilizados para 
que cada um que queira participar 
possa se apropriar e criar sua pró-
pria iniciativa. (GA)

A Vigilância Sanitária de Mon-
tes Claros realizou ontem (24), 
um seminário, para discutir o 
funcionamento das empresas que 
atuam no ramo de beleza e esté-
tica na cidade. A diretora de Vi-
gilância de Montes Claros, Maria 
Clara Lelis lembra que são mais 
de 800 empresas cadastrada e 
que o objetivo é saber como tem 
realizado a prestação de serviços 
para a população. Ela salienta que 
o foco neste momento é orientar 
quem atua nesta área e depois 
partir para a fiscalização. Neste 

ano, a vigilância sanitária já tra-
balhou com o ramo de farmácia 
e de alimentos e agora com o de 
estética.

O coordenador de Vigilância 
Sanitária, Sinvaldo Pereira Silva 
explica que tem uma equipe de 
34 fiscais nas mais diversas espe-
cialidades, mas que Montes Cla-
ros têm mais de 8 mil empresas 
e pessoas atuando no ramo de 
beleza e estética, todos eles com 
variada classificação de risco com 
necessidade de contar com UTIs e 
profissionais médicos. (GA)

A decoração do ano passado, na praça Dr. Carlos

Carlos, e concelebrada por todos os 
padres da Arquidiocese. Esta é uma 
oportunidade única para a comunida-
de religiosa e leiga se unir em oração e 
ação de graças pela riqueza das voca-
ções que enriquecem a Arquidiocese.

Após a Missa, os participantes te-
rão a chance de se reunir para uma 
manhã de encontro, celebração 
e envio dos vocacionados para os 
seus campos de missão dentro da 
Igreja Particular de Montes Claros. 
O dia culminará com um almoço, 
proporcionando um momento de 
confraternização e partilha.

A Peregrinação Vocacional é 
um evento onde são convocados 
todos os sacerdotes, diáconos, 
religiosos(as), consagrados(as), 
leigos(as), seminaristas e outras ex-
pressões vocacionais interessados 
em celebrar a riqueza das vocações na 
Arquidiocese de Montes Claros. (GA)
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Hospital Aroldo Tourinho recebe 
secretário de estado de saúde

Regional de Montes Claros mobiliza para 
campanha de enfrentamento ao HIV/ Aids

Importância da mobilização em prol da saúde 

     DEZEMBRO VERMELHO
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Saúde

O Hospital Aroldo Tourinho 
(HAT), recebeu na manhã dessa 
sexta-feira (24), a visita do secre-
tário de Estado de Saúde de Minas 
Gerais e presidente do Conselho 
Nacional de Secretários Estaduais 
de Saúde (Conass), Fábio Bacche-
retti, juntamente com outras au-
toridades políticas e gestores da 
saúde, para conhecer as depen-
dências e os serviços prestados 
pela instituição. 

Na comitiva, além do secretá-
rio, o presidente da Comissão de 
Saúde da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais deputado Arlen 
Santiago (Avante); a vice-líder 
do governo na Assembleia, de-
putada Chiara Biondini (PP); o 
presidente do Conselho de Se-
cretários Municipais de Saude de 

MG (Cosems), Edivaldo Faria; a 
secretária municipal de saúde de 
Montes Claros e presidente do 
Cosems Norte, Dulce Pimenta; 
a superintendente regional de 
Saúde de Montes Claros, Dhyei-
me Thauanne Pereira Marques; o 
diretor de articulação regional de 
políticas de saúde da SES, Ricardo 
Assis Alves Dutra; o subsecretário 
de regionalização da SES, Darlan 
Venâncio Thomaz Pereira e; o se-
cretário-executivo do Conass, Ju-
randi Frutuoso Silva.

Na avaliação do presidente 
do HAT, “a visita proporcionou 
uma oportunidade valiosa para 
mostrar ao secretário o trabalho 
realizado, bem como apresentar 
pleitos para melhorias a fim de 
ser assegurada assistência ainda 

mais satisfatória, sobretudo à po-
pulação vulnerável beneficiária 
do SUS”.

O presidente HAT, professor 
Paulo César Gonçalves de Almei-
da, agradeceu a visita do secretá-
rio Fábio Baccheretti: “recebê-lo 
aqui no Hospital Aroldo Tourinho 
é muito gratificante. Acredito que 
isso só faz estreitar a nossa parce-
ria, uma vez que temos que pen-
sar na rede como um todo. Quan-
to mais os hospitais de Montes 
Claros forem fortalecidos, a rede 
estará em melhores condições de 
atender as demandas da popula-
ção”, diz o presidente.

Além de conhecer as depen-
dências físicas do hospital, as au-
toridades também tiveram a opor-
tunidade de se inteirar sobre os 

serviços oferecidos.
Durante a visita, também fo-

ram discutidas questões relacio-
nadas à infraestrutura e investi-
mentos necessários para garantir 
a continuidade da qualidade dos 
serviços prestados pelo HAT.

“Hoje um gargalo que a rede 
hospitalar na região enfrenta, 
principalmente os hospitais fi-
lantrópicos, é o da insuficiência 
energética. E por isso, estamos 
buscando soluções para conse-
guir sanar essa deficiência. Além 
disso, a saúde mental é outro 
assunto preocupante no estado 
como um todo. Ela não pode con-
tinuar sendo problema de apenas 
dois hospitais”, afirma Paulo Cé-
sar.

Já o secretário de saúde, Fábio 

Baccheretti, destacou a importân-
cia do Hospital Aroldo Tourinho 
“como um centro de referência 
no cuidado e tratamento dos pa-
cientes, não só em Montes Claros, 
mas em toda a região”.

“É um prazer estar de volta ao 
Hospital Aroldo Tourinho. Uma 
instituição importante e que está 
sendo reconhecida pelas políticas 
do Estado, tanto em programas 
como o ‘Opera Mais, Minas Ge-
rais’ como o ‘Valora Minas’. Nossa 
expectativa é de que os investi-
mentos continuem acontecendo 
para que a gente possa propor-
cionar cada vez mais um melhor 
atendimento a todos os mineiros 
que moram aqui e que são refe-
renciados ao hospital”, aponta o 
secretário.

Também se mostrou receptivo 
e comprometeu-se a trabalhar em 
parceria com o hospital para su-
prir as demandas apresentadas” 

O Hospital Aroldo Tourinho 

O Hospital Aroldo Tourinho é 
uma instituição que há 36 anos 
se dedica ao cuidado da saúde da 
população. Sua missão é oferecer 
serviços de saúde com qualidade, 
humanização, ética e compromis-
so. A visita do Secretário de Saúde 
e das demais autoridades reforça 
o reconhecimento do trabalho 
desenvolvido pela equipe do hos-
pital, além de evidenciar a impor-
tância de fortalecer os laços entre 
o setor público e os serviços de 
saúde.

Com o objetivo de reforçar a mobili-
zação dos municípios para a implemen-
tação de ações voltadas para o Dia Mun-
dial contra a Aids (1º de dezembro), a 
Superintendência Regional de Saúde 
(SRS) de Montes Claros realizou nesta 
quarta-feira, 23, videoconferência com 
referências técnicas de atenção primá-
ria e de vigilância epidemiológica e de 
saúde. A iniciativa contou com a parti-
cipação do Grupo de Apoio à Preven-
ção e aos Portadores de Aids de Montes 
Claros (Grappa) e do Movimento LGB-
TQIA+ dos Gerais (MGG) que apoiam 
as ações do mês conhecido como De-
zembro Vermelho, em referência ao 
laço vermelho que simboliza a solida-
riedade de pessoas ao redor do mundo 
em resposta à epidemia

Durante a videoconferência, a re-
ferência técnica da Coordenadoria de 
Vigilância em Saúde da SRS Montes Cla-

ros, Helen Regina Pinheiro Rodrigues, 
destacou a importância dos municípios 
mobilizarem os mais diversos segmen-
tos sociais e da população com ações 
de educação em saúde, referentes ao ví-
rus HIV e à Aids. 

“Neste ano o tema da campanha De-
zembro Vermelho é Comunidades Lide-
rando. O objetivo é reforçar a integração 
de ações entre as diversas instituições da 
sociedade para abordagem do tema HIV/
Aids perante os mais diversos segmen-
tos da população. Precisamos ampliar as 
ações de prevenção, diagnóstico e trata-
mento precoce das pessoas diagnostica-
das com HIV ou Aids. Quanto mais cedo 
isso acontecer, melhor será a qualidade 
de vida dos pacientes”, ressaltou Helen 
Rodrigues. 

A referência técnica destacou que, das 
439 Unidades Básicas de Saúde (UBS) 
existentes em 54 municípios da área de 

atuação da SRS Montes Claros, 422 já re-
alizam testes rápidos para a detecção de 
doenças sexualmente transmissíveis, en-
tre elas HIV/Aids, sífilis e hepatites virais.

Outro ponto observado por Helen 
Rodrigues é o fato de que a população 
com idade entre 20 e 39 anos é a que 
concentra o maior número de pessoas 
acometidas pelo HIV/Aids, daí a necessi-
dade dos serviços de saúde, com apoio 
de outras entidades, levar o tema para 
debate nas escolas e universidades.

“A abordagem assertiva é importan-
te, pois a discriminação, o preconceito 
e as desigualdades sociais não contri-
buem para a redução dos óbitos. Tais 
situações inviabilizam a assistência in-
tegral às pessoas que vivem com o HIV/
Aids. Esse é o grande desafio da Organi-
zação Mundial da Saúde que tem a meta 
de acabar com a Aids até o ano 2030”, 
frisou a referência técnica.

Por sua vez, o enfermeiro, Dario 
Ruas, coordenador do Grappa em 
Montes Claros, destacou a impor-
tância do trabalho que a Secretaria 
de Estado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) implementa na mobiliza-
ção dos municípios para o enfrenta-
mento ao HIV/Aids. 

“Isso já tem resultado em ações 
positivas, pois, aliado a outras ini-
ciativas que o Grappa já desenvolve 
com ações educativas em escolas e 

empresas públicas e privadas, vários 
municípios como São João da Pon-
te, Lagoa dos Patos e Taiobeiras vão 
desenvolver ações no Dezembro 
Vermelho com o apoio do nosso 
grupo”, pontuou o coordenador. 

O presidente do Movimento 
LGBTQIA + dos Gerais, José Cân-
dido de Souza Filho, também des-
tacou a importância da mobilização 
da população e dos grupos de risco 
para as ações de prevenção, diag-

nóstico e tratamento precoce do 
HIV/Aids. 

“A integração dos serviços de 
saúde com as organizações não go-
vernamentais e demais entidades da 
sociedade civil é de fundamental im-
portância. Isso porque, as infecções 
sexualmente transmissíveis são um 
problema que atinge todos os seg-
mentos da população e não apenas 
as pessoas dos grupos de risco. Por 
isso, o Dezembro Vermelho consti-

tui uma importante oportunidade 
para o reforço das ações de pre-
venção, diagnóstico e tratamento 
precoce do HIV/Aids, bem como de 
outras doenças sexualmente trans-
missíveis”, reforçou José Cândido.

INCIDÊNCIA

Durante a videoconferência, a 
SRS Montes Claros apresentou aos 
municípios dados sobre a incidên-

cia do HIV/Aids. Segundo o Progra-
ma Conjunto das Nações Unidas 
sobre HIV/Aids (Unaids), desde a 
sua descoberta, em 1981, a doen-
ça já matou mais de 40 milhões de 
pessoas. Em 2022, a cada minuto 
aconteceu uma morte em decor-
rência da Aids, totalizando 630 mil 
óbitos no mundo. Por outro lado, 
atualmente cerca de 39 milhões de 
pessoas vivem com o HIV, sendo 
que, desse total, 29,8 milhões es-

tão em tratamento.
No Brasil, em 2022, ocorrem 

13 mil mortes em decorrência da 
Aids e 990 mil pessoas vivem com 
o vírus HIV. 

Já em Minas Gerais, dados do 
Sistema de Informações de Agra-
vos de Notificação (Sinan) apon-
tam que, entre 2010 e 2023, exis-
tem 40 mil 723 pessoas portadoras 
do vírus HIV e 29 mil 200 com 
Aids. (Pedro Ricardo)

Paulo César de Almeida conversa com o secretário de Saúde Fábio Baccheretti

Da esquerda para a direita, Jurandi Frutuoso Silva, Dhyeime Thauanne Marques, deputado Arlen 
Santiago, secretário Fábio Baccheretti, Dulce Pimenta, deputada Chiara Biondini, professor Paulo 

César de Almeida e Edivaldo Faria
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Celebração do Dia de Ação de Graças 
estimula aprendizado da língua inglesa

Abertas inscrições para transferência 
externa e obtenção de novo título na UFMG

Aluno de Janaúba 
premiado no Concurso 
do Cartaz sobre a Paz
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Para o campus Montes Claros são oferecidas 204 vagas distribuídas entre seis 
cursos de graduação

A escola municipal Caio La-
fetá, no Distrito de Ermidinha, 
região rural de Montes Claros, 
distante cerca de 50 quilômetros 
da sede do município, promoveu 
uma programação especial na 
quinta-feira (23), para celebrar o 
Dia de Ação de Graças.

Tradicionalmente comemora-

do na quarta quinta-feira de no-
vembro, o Dia de Ação de Graças, 
em inglês “Thanksgiving Day”, 
apesar de não ser muito popular 
no Brasil, nos Estados Unidos 
é feriado, sendo quase tão im-
portante quanto o Natal. “Desde 
2017, a data foi incorporada ao 
calendário escolar, e nesse dia, 

além de reunirmos com toda a 
comunidade para agradecer e ce-
lebrar nossas conquistas, também 
é uma oportunidade de estimular 
o interesse dos alunos pela língua 
inglesa, que é uma das matérias 
mais apreciadas pelos nossos es-
tudantes”, explica Fabrício Alves 
Fonseca, diretor da escola.

Durante a programação, os 
estudantes dançaram, cantaram 
e declamaram orações e poesias 
em inglês. Também foram presta-
das homenagens a servidores da 
escola e à secretária municipal 
de Educação, professora Rejane 
Veloso. “Esse é um momento para 
agradecer a Deus e a todos que 

GIRLENO ALENCAR

O aluno João Paulo Pereira 
Santos da Escola Estadual Cecília 
Maria de Jesus, em Janaúba, con-
quistou o terceiro lugar na etapa 
estadual no Concurso do Cartaz 
sobre a Paz. O resultado foi divul-
gado ontem. Ele concorreu pelo 
Lions Clube de Janaúba. O pri-
meiro lugar desta etapa foi Davi 

Sérgio Martins da Silva, da Escola 
Municipal Dona Marucas, em La-
goa Santa. Em segundo lugar ficou 
Izadora Leite Rocha, da Escola 
Municipal Izabel Gomes Teixeira, 
em Pedro Leopoldo. Montes Claros 
que concorreu com 40 cartazes não 
teve premiados. No ano passado, 
cartazes da cidade ficaram em 1º e 
3º lugares.

O programa Concurso do Car-

taz sobre a Paz teve como tema 
“Ouse Sonhar”. O presidente do 
Lions Clube Janaúba, Elisnaldo An-
tonio da Silva explica que neste ano 
clube decidiu fazer o concurso na 
escola estadual Cecília Maria de Je-
sus e os três primeiros lugares rece-
beram prêmios em dinheiro de R$ 
200; R$ 150 e; R$ 100. Os demais 
receberam certificados de partici-
pação com chocolate de mimo.

Estão abertas, até 14 de dezem-
bro, as inscrições para o processo 
seletivo de transferência externa e 
obtenção de novo título em cursos 
de graduação da Universidade Fe-
deral de Minas Gerais. Podem se 
inscrever acadêmicos de outras insti-
tuições de ensino superior nacionais 
ou estrangeiras e pessoas graduadas 
que desejam cursar mais uma gradu-
ação. Ao todo, são oferecidas 1977 
vagas para toda a Universidade. Para 
o campus Montes Claros estão aber-
tas 204 vagas distribuídas entre os 
seguintes cursos: Administração (40), 
Agronomia (5), Engenharia Agríco-

la e Ambiental (40), Engenharia de 
Alimentos (40), Engenharia Florestal 
(40) e Zootecnia (39).

As inscrições devem ser feitas ex-
clusivamente pela Internet, na página 
eletrônica da Copeve/UFMG e o valor 
da taxa de inscrição é de R$ 205,00. 
O candidato poderá solicitar isenção 
integral ou parcial da inscrição con-
forme condições descritas no edital.

TRANSFERÊNCIA EXTERNA

Podem se inscrever para a transfe-
rência externa candidatos que, oriun-
dos de outra Instituição de ensino 

superior, nacional ou estrangeira, 
desejem ingressar em curso de gra-
duação da UFMG que seja correspon-
dente ou afim a seu curso de origem 
conforme determinado no edital. 
É necessário ter vínculo ativo com 
outra Instituição de ensino superior 
no segundo semestre de 2023 e ter 
integralizado, no mínimo, 300 horas 
da carga horária do seu curso na ins-
tituição de origem.

OBTENÇÃO DE NOVO TÍTULO

A obtenção de novo título é desti-
nada ao candidato que, já tendo con-

cluído um curso de graduação, dese-
ja iniciar, na UFMG, um novo curso 
de graduação diferente daquele em 
que é diplomado ou iniciar uma nova 
habilitação ou novo diploma referen-
te a grau acadêmico com denomina-
ção distinta da anterior. Para tanto só 
serão aceitos pedidos de portadores 
de diploma de curso de graduação 
reconhecido pelo Ministério da Edu-
cação, e que não seja de Licenciatura 
Curta.

SELEÇÃO

O processo seletivo para os cur-

sos que não tenham provas especí-
ficas de habilidades será realizado 
em uma única etapa que correspon-
derá às notas obtidas nas provas 
do Enem entre os anos de 2018 e 
2023. A UFMG consultará a base de 
dados do Inep. Para cada ano em 
que for identificada a participação 
do candidato no Enem, no período 
considerado, será calculada a Nota 
Final UFMG. Esse cálculo será re-
alizado logo após a divulgação do 
resultado do Enem no último ano 
considerado. Para efeitos de classi-
ficação, será considerada a maior 
Nota Final UFMG, correspondente 

ao ano em que o candidato obteve 
o melhor desempenho no Enem.

Para os cursos com provas es-
pecíficas de habilidades, em Belo 
Horizonte, (Cinema de Animação 
e Artes Digitais, Dança, Design de 
Moda, Música e Teatro), o processo 
seletivo consistirá de duas etapas. A 
primeira corresponderá às provas 
objetivas do Enem. A segunda eta-
pa consistirá de provas presenciais 
e não presenciais específicas de ha-
bilidades, por curso e habilitação, 
conforme relacionadas no edital.

O resultado final será divulgado 
no dia 21 de fevereiro de 2023.

     CONEXÃO MOC/EUA

contribuem para que a escola de 
fato aconteça”, ressalta o diretor.

A escola municipal Caio Lafetá 
atende alunos da sede do Distrito 
e de 24 comunidades vizinhas, to-
talizando 153 alunos do 1º perío-
do da Educação Infantil ao 9º ano 
do Ensino Fundamental. Fabrício 
Fonseca explica que o ponto forte 
é o relacionamento com a comu-
nidade escolar e a participação 
das famílias, que sempre corres-
pondem às convocações da esco-
la, contribuindo para uma maior 
integração das ações.

A professora Jaqueline Souza 
Figueiredo explica que o ensi-
no da língua inglesa faz parte 
da grade curricular do primeiro 
ao nono ano da escola. “É muito 
importante o ensino da língua 
inglesa nos anos iniciais, e ao ce-
lebrar o Dia de Ação de Graças, 
uma festa que teve origem nos 
Estados Unidos e no Canadá, te-
mos a oportunidade de trabalhar 
o idioma através dessa cultura, 

criando novos parâmetros para 
os alunos”, observa.

Na escola também é ofertado 
o Ensino Médio, através da co-
abitação com a escola estadual 
de ensino médio de Ermidinha. 
“Sempre ouvíamos falar que esse 
processo de coabitação era muito 
difícil de dar certo, mas aqui na 
Caio Lafetá temos uma gestão de 
parceria e colaboração. Estamos 
realizando muitos projetos jun-
tos, com apoio da Prefeitura e do 
Estado, e realmente tem sido um 
trabalho integrado e de parceria”, 
destaca o diretor da escola esta-
dual, Edércio Veloso Mota.

Emily de Oliveira da Silva, mãe 
da aluna Sofia, destaca o cuidado 
da escola com os alunos. “É uma 
escola extremamente atenciosa 
não só com os alunos, mas tam-
bém com a família. Minha filha 
espera ansiosa pela hora de ir 
para a aula, e isso é um indicativo 
de como ela se sente acolhida”, 
avalia. ( JERÚSIA ARRUDA)
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Com o objetivo de garantir a tranquilidade 
de comerciantes e clientes durante as compras 
da Black Friday e final de ano, a Polícia Militar 
de Montes Claros iniciou mais uma edição da 
Operação Comércio Seguro. 

Na operação Black Friday que acontece 
hoje a Polícia Militar de Minas Gerais reforça 
o efetivo em todo o estado com o aumento no 
numero de policiais e da realização de ações 
preventivas a repressão qualificada voltadas 
para garantia da segurança das pessoas e do 
patrimônio em geral com o foco tanto em áreas 
comerciais quanto em zonas quentes de crimi-
nalidade. 

O presidente da CDL Ernandes Ferreira este-
ve presente na manhã de sexta (24/11) na sole-
nidade de abertura da operação. O presidente 
reforça a importância das operações de final de 
ano, lembrando que tais iniciativas trarão mais 
tranquilidade para lojistas e consumidores.

As polícias Civil e Militar defla-
graram, na manhã dessa sexta-feira 
(24), em Mato Verde, a operação 
Black Friday, visando o cumprimen-
to de mandados de busca e apreen-
são. A ação resultou na prisão em 
flagrante de quatro suspeitos, com 
idades de 19, 20, 25 e 27 anos, por 
tráfico de drogas.

A delegada responsável pela in-
vestigação, Luciana Costa Moura, 
informou que os levantamentos 

conduzidos pelos policiais civis 
apontam para o envolvimento dos 
suspeitos com o tráfico de drogas 
no município, assim, com o con-
junto probatório reunido solicitou 
medidas cautelares em desfavor dos 
mesmos. “A Justiça deferiu os man-
dados de busca e apreensão, expedi-
dos para as residências dos envolvi-
dos. Com as ordens, montamos uma 
operação conjunta para cumprir 
todos simultaneamente”, explicou.

Durante as buscas, nas residên-
cias dos investigados os policiais 
apreenderam entorpecentes, celu-
lares, balança de precisão e dinhei-
ro, o que culminou na prisão em 
flagrante dos quatro homens. “Em 
razão das condutas, eles foram autu-
ados e suas prisões ratificadas pelo 
crime de tráfico de drogas”, pon-
tuou Luciana.

Os suspeitos estão no sistema 
prisional à disposição da Justiça.

A Polícia Civil investiga a mor-
te de um homem, de 37 anos, na 
noite de quinta-feira (23), na região 
central de Buritizeiro.  De acordo 
com informações a vítima teria sido 
morta com dois tiros.

Os militares encontraram a víti-
ma caída em uma rua após receber 

denúncias pelo 190. Uma equipe 
do Samu de Pirapora esteve no lo-
cal e confirmou o óbito.

De acordo com a PM, transeun-
tes contaram que o suspeito do 
crime estava consumindo bebida 
alcoólica no portão de casa com 
mais três pessoas, quando a vítima 

se aproximou. Momentos depois 
foram ouvidos os disparos.

A perícia foi acionada e consta-
tou que o homem havia sido atingi-
do por dois tiros. A polícia faz bus-
cas, mas até o momento, ninguém 
foi preso. A motivação do crime 
não foi esclarecida.

A partir desta sexta-feira (24), a 
segurança pública se torna mais in-
tensificada em Janaúba, na região da 
Serra Geral. Isso porque na manhã 
de hoje a Polícia Militar de Minas 
Gerais iniciou a Operação Black Fri-
day e Operação Natalina 2023 que 
se estenderá até a última semana 
deste ano.

Em Janaúba, a ação foi desenvol-
vida na avenida do Comércio pelo 
major Rondinele Santos, subcoman-
dante do 51º Batalhão da Polícia 

Militar de Janaúba, que autorizou o 
capitão Denisson Araújo a designar 
as equipes de policiais militares que 
estarão neste fim de ano reforçando 
o policiamento ostensivo na cidade 
e comunidades rurais tanto em Ja-
naúba quanto nos municípios assis-
tidos pelo 51º BPM.

“Iniciamos hoje uma ação pre-
ventiva e ostensiva para proteger 
os cidadãos e evitar qualquer tipo 
de transtornos para os consumido-
res no comércio nesse período que 

antecede ao Natal”, explicou o major 
Rondinele.

O presidente da Associação Co-
mercial e Empresarial de Janaúba 
(Acijan), Arlen Lopes Ruas, destacou 
a importância dessa iniciativa da Po-
lícia Militar de Minas Gerais, através 
do 51º Batalhão da PM, em prote-
ger a população e possibilitar uma 
maior tranquilidade ao comércio 
face ao crescimento da movimen-
tação em lojas nessa época do ano. 
“A Acijan agradece à Polícia Militar 

por essa ação”, declarou Arlen Lo-
pes.

Além das equipes do 51º Bata-
lhão da Polícia Militar de Janaúba, 
a Operação Black Friday e Opera-
ção Natalina 2023 em Janaúba e 
na região da Serra Geral de Minas 
conta com o empenho da Polícia 
Militar Rodoviária e do Meio Am-
biente e da Ronda Ostensivas com 
Cães (ROCCA) da 11ª Região da Polí-
cia Militar, que abrange todo o Nor-
te de Minas. (OLIVEIRA JÚNIOR)

     OPERAÇÃO BLACK FRIDAY E OPERAÇÃO NATALINA

CDL e PM desencadeia Operação 
Comércio Seguro Montes Claros

PC e PM deflagram 
operação Black Friday 
em Mato Verde

Homem é morto com 
dois tiros no Centro de 
Buritizeiro

Batalhão da Polícia Militar intensifica a 
segurança em Janaúba
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Nutricionista indica cuidados para manter 
a qualidade dos alimentos no calor

Benefícios da prescrição digital durante a 
Jornada da Saúde

O calor intenso dos últimos 
dias tem exigido das pessoas uma 
série de cuidados para não preju-
dicar a saúde. E a alimentação é 
fundamental nesse processo, prin-
cipalmente porque as temperaturas 
mais elevadas são propícias para a 
proliferação de micro-organismos, 
que podem causar diversos tipos 
de doenças. Portanto, em épocas 
muito quentes é preciso atenção re-
dobrada no consumo de alimentos 
e de água.

A nutricionista e técnica em 
Bem-estar Social do Plantão Técni-
co da Empresa de Assistência Téc-
nica e Extensão Rural do Estado de 
Minas Gerais (Emater-MG), Samira 
Tanure Fonseca, diz que o calor in-
tenso pode afetar a qualidade dos 
alimentos.

“Nas altas temperaturas, a gen-
te vê que a durabilidade de frutas, 
legumes e vegetais que compramos 
é menor. Os alimentos preparados 
em casa podem ser contaminados 
se não seguirmos todos os cuidados 
de higiene necessários”, diz Samira.

“O ideal é que a gente faça a re-
feição e sirva de imediato, ou então 
coloque esse alimento preparado 
na geladeira e só retire no momen-
to de servir, porque as altas tempe-
raturas favorecem a deterioração 

dos alimentos, elevando a possibi-
lidade do surgimento de doenças 
como as gastrointestinais”, explica.

Evitar a contaminação dos ali-
mentos

Após o consumo das refeições, 
a comida deve ser guardada ime-
diatamente na geladeira. A sobra 
de alimentos resfriados deve ser 
totalmente reaquecida para ser 
consumida novamente. Mas se hou-
ver alguma mudança no aspecto 
ou odor do alimento, ele deve ser 
descartado.

Além da manipulação inadequa-
da dos alimentos, a falta de higiene 
das mãos é outro erro que pode 
levar a uma contaminação dos ali-
mentos, favorecendo a ocorrência 
de doenças transmitidas por ali-
mentos (DTA).

“A lavagem das mãos é muito 
importante. Mesmo aparentemente 
limpas, as mãos estão carregadas de 
micro-organismos, por isso é im-
portante a lavagem não apenas com 
água corrente, mas também com sa-
bão”, salienta a nutricionista.

Samira alerta ainda que nos dias 
de calor é melhor não consumir 
carnes ou outros alimentos de ori-
gem animal mal passados ou crus. E 

prefira grelhados do que os alimen-
tos fritos.

“É importante evitar no calor 
alimentos muito manipulados, mo-
lhos condimentados, como maio-
nese, que quando muito aquecidos 
causam proliferação de bactérias 
causadoras de diarreia, mal-estar e 
vômitos. Em vez de molho na sa-
lada, você pode fazer vinagrete ou 
por azeite, ou seja, substituições 
que são mais saudáveis e com me-
nos risco de contaminação”, reco-
menda Samira.

As frutas e verduras devem ser 
bem lavadas, esfregando esses ali-
mentos para retirar os resíduos or-
gânicos. Depois, é preciso deixa-las 
de molho por 15 minutos em água 
com cloro e enxaguar ao final.

“Devemos estar atentos ao bi-
nômio tempo-temperatura, dois 
fatores importantes no preparo 
das refeições. O tempo máximo de 
exposição de um alimento cru a 
temperatura ambiente não pode ul-
trapassar meia hora”, alerta a bem-
-estar social da Emater-MG.

ALIMENTAÇÃO ESPECIAL

Para quem se alimenta fora de 
casa, os cuidados devem ser redo-
brados. Fique atento à refrigeração 

DIVULGAÇÃO
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Risco de deterioração dos alimentos é maior em períodos 
de altas temperaturas, o que pode prejudicar a saúde

e preparo do alimento.
“Comidas de rua, especialmen-

te, devem ser evitadas, pois em 
geral nesses locais não é possível 
manter a refrigeração adequada. 
Sem falar que a procedência dos 
alimentos e a higiene em sua pre-

paração são desconhecidas”, chama 
a atenção a nutricionista.

Samira ressalta ainda que, com 
o calor intenso, as mudanças fisio-
lógicas do corpo devem ser ajusta-
das a uma alimentação especial.

“O melhor é investir em ali-

mentos de fácil digestão, como 
verduras, frutas, legumes e carnes 
magras. Também devemos consu-
mir muita água potável, sucos na-
turais e água de coco para manter 
a hidratação”, recomenda. (FLÁVIA 
FREITAS)

Certamente você já passou por 
algum perrengue em relação à receita 
médica, seja pela baixa legibilidade, 
perda do papel ou até mesmo a fal-
ta de um carimbo. Com a imersão 
da saúde na tecnologia e também a 
consolidação das prescrições digi-
tais, tais problemas parecem ter uma 
data de validade. Com as prescrições 
digitais, o paciente passa a receber a 
receita no próprio telefone e, então, 
segue para a farmácia. O aplicativo 
que realiza a emissão do documento 
permite que seja verificada a assinatu-
ra digital do médico e a validade de 
seu registro.

“Investir em soluções digitais 
inaugura para médicos e hospitais 
uma nova maneira de lidar com as 
prescrições, que se tornam mais se-
guras, fáceis e práticas, tornando a 
Jornada da Saúde mais capaz de 
um atendimento de melhor quali-
dade”, comenta diretor de Inova-
ção da MV e responsável pelo app 
Prescrição Digital, Emerson Zarour.

Pensando nisso, o executivo 
elencou seis benefícios para os 
profissionais de saúde e para os 
pacientes utilizarem a prescrição 
digital:

- Maior segurança: A prescrição 
eletrônica reduz a possibilidade de 
erros de dosagem, de interpretação 
de caligrafia e de troca de medica-
mentos, aumentando a segurança 
do paciente.

- Maior eficiência: O processo de 
prescrição de medicamentos é mais 
rápido e eficiente, permitindo que 
o profissional de saúde dedique 
mais tempo ao atendimento ao pa-
ciente.

- Maior precisão: O app oferece 
informações atualizadas sobre os 
medicamentos, como posologia, 
interações e efeitos colaterais.

- Mais praticidade: O aplicativo 
pode ser acessado de qualquer lugar, 

a qualquer momento.

- Menor custo: A prescrição 
eletrônica pode reduzir os custos 
do sistema de saúde, uma vez que 
elimina a necessidade de impres-
são de receitas em papel.

- Melhor acompanhamento: 
A prescrição eletrônica permite 
que o histórico de prescrições e 
medicamentos do paciente seja 
armazenado e acessado facilmen-
te, facilitando o acompanhamen-
to do tratamento e melhorando a 
qualidade do cuidado prestado.

A utilização do app Prescrição 
Digital também pode fazer uma 
grande diferença em um hospi-
tal, trazendo diversos benefícios 
para a gestão e atendimento aos 
pacientes, tais como segurança, 
melhor gestão de medicamentos 
e maior qualidade no cuidado e 
assistência.
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Helena é rude com Giovanni, que se surpreende com as palavras da mãe. Jonas e Adria-
na pedem ajuda a Lara contra a armação de Roberto e Helena. Ísis se preocupa quando 
Giovanni não atende seu telefonema. Márcia/Susana disfarça quando Vic a questiona como 
ela sabe a história de sua família. Roberto planeja sabotar o processo de Lara. Todos se pre-
ocupam com o sumiço de Giovanni. Mário flagra Roberto com Vilma em um restaurante. 
Carlinhos leva Ísis até Giovanni, que havia se escondido no abrigo de animais.

Preciosa se faz de vítima para Bebel. Maria Navalha sofre por ser desacreditada 
no caso sobre o pai de Luna. Francisco se enfurece por Nero insistir em entregar o 
tesouro para Luna e Maria Navalha. Francisco anuncia o resultado da repescagem do 
concurso Rainha da Fuzuê. Nero e Miguel contam para Luna e Maria Navalha sobre a 
carta da Dama de Ouro que foi encontrada. Lampião sugere que Maria Navalha prove 
que Luna é filha de César. 

RESUMO DE Novelas
Marino ouve Tadeu. Aline diz a Caio que se casará com ele. Angelina flagra Agatha co-

locando uma erva na comida de Antônio. Irene escuta Marino propor um acordo a Tadeu 
para capturar Sidney. Lucinda aconselha Anely a falar com Enzo para participar do filme. 
Agatha não gosta de saber que Antônio pensa em fazer de Luigi seu sucessor. Irene manda 
Ramiro tirar a vida de Sidney. Gladys pede o divórcio a Tadeu. Ramiro conta a Kelvin que 
Irene foi responsável pela morte de Daniel.

ívia conta aos amigos que não tem dinheiro para ir ao acampamento, mas eles 
querem ajudar. No CEC, Telma agradece às crianças pela criação da vaquinha para 
Lívia ir ao acampamento; Alex escuta que Lívia não vai à viagem. Daniel sugere novos 
nomes ao restaurante para Amanda e Mariana. Alex pede ajuda para Mauro comple-
tar o restante da vaquinha, ele topa, mas pede para Alex não revelar que eles vão 
ajudar a Lívia. Mais tarde, Pórcia sai correndo para abraçar Bassânio. Hélio fala para 

Lívia que alguém financiou a viagem dela e que ela vai; Lívia quer saber quem ajudou, mas Hélio diz que não tem 
permissão para falar. Sofia chama Téo para sair e pergunta o motivo dele ter terminado com Lívia no passado. Patri-
ck conta aos amigos que comprou um óleo essencial para atrair mosquitos no acampamento e que deseja aprontar 
com o Lado Torre. Trapaça consegue ver o Leon pela primeira vez.

Ana Hickmann admite medo de Alexandre 
Correa e pede medida protetiva à polícia. 
Detalhes!

Não tô aguentando...’: Ex de Fabio 
Assunção, Ana Verena expõe problema 
por violência e pede ajuda
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Marê, Orlando e os religiosos se reúnem para conversar com Marcelino, mas Manoel 
irrompe a Irmandade afirmando que não deixará Gilda ficar com o amigo. Marcelino im-
plora para não deixar a Irmandade. Orlando confronta e ameaça Gilda. Lívia questiona 
Albuquerque sobre o pai biológico de Tobias, e o delegado desconversa. Leonor e Celeste 
acolhem Valente, um ex-preso político. Valente olha para a foto da esposa e promete en-
contrar o filho dos dois. 

Sol apresenta todos que estão ajudando no clipe. Theo chega com Érika ao local de 
gravação. Theo provoca Ben, que o agride. Joel cobra uma resposta de Bruna. Todos aplau-
dem o discurso de Sol. Jenifer não se conforma com a impunidade de Theo. Clara é con-
vidada para trabalhar em São Paulo como modelo. Eduardo percebe Hugo olhando para 
Jenifer. Marlene aconselha Bruna. Theo faz um depoimento atacando Ben. Jenifer pede 
para Hugo ajudá-la a falar com Orfeu. Lui liga para Lumiar, que fica animada. Ben pede para 
Lumiar representá-lo no caso novo do escritório.

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
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Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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PERSONAGENS
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ENFIMNOTOU

RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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ROSEMALTA
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COALLACRE
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PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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GA
MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

Aline recusa a bebida de Irene. Jussara nota um pó branco na taça que era destinada a 
Aline. Jurecê avisa a Aline que ela está em perigo, e afirma que o mistério que tem em suas 
terras é da riqueza. Ramiro conta a Antônio que sua noiva trabalhará como cozinheira na 
pousada. Luigi e Irene buscam Petra na clínica. Flor aceita ir para casa de Ademir com 
Rosa como funcionária, deixando claro que não se envolverá com ele. Munda decide não 
se casar mais com Ramiro. 

Mariana pergunta para Vitor como ele consegue trabalhar com os rivais depois de 
tudo o que fizeram a ela e acrescenta que em breve ele vai ser descartado. Julieta e Romeu 
recebem cartas citando que o segredo deles não vai durar por muito tempo. Telma per-
gunta sobre a mãe do Alex para Karen. A filha comenta que Alex não gosta de falar sobre 
o assunto, mas que ela sofreu um acidente e nunca encontraram o corpo, encerrando as 
buscas por acreditarem que ela morreu. Com dor nas costas, Fausto faz drama para Pórcia 

cuidar dele. Vera contrata um novo preparador físico para os treinos de Romeu. Leandro entra na Monter e Vitor arruma 
sua postura. Leandro pergunta o que Vitor quer na empresa dele.

Romário tem mudança em quadro em 
novo boletim médico. Saiba o estado de 
saúde do ex-jogador

Preta Gil é hospitalizada após crise de 
ansiedade severa. Saiba estado de saúde 
da cantora

Romário está internado há uma 
semana. Em novo boletim médico, 
o jogador apresentou uma mudan-
ça em seu quadro de saúde. Confira:

 Internado, Romário já tem pre-
visão de alta© Reprodução, Insta-
gram

Romário está internado desde 
sexta-feira (14) em um hospital na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro. O 
ex-jogador foi encaminhado ao lo-
cal após sentir fortes dores em casa. 
Tratando um quadro de infecção 

intestinal, o senador teve seu qua-
dro de saúde atualizado nesta sexta 
(21).

Segundo o que foi divulgado 
pelo hospital, Romário está melho-
rando e já tem, até, previsão de alta. 
O jogador está fazendo tratamento 
com remédio na veia.

“O senador Romário de Souza 
Faria encontra-se internado no Hos-
pital Barra D´Or, desde a noite de 
13 de julho de 2023, com quadro de 

Preta Gil usou as redes sociais 
para atualizar seu estado de saúde. 
A cantora precisou ser hospitalizada 
após uma crise de ansiedade severa.

 Preta Gil é hospitalizada após pas-
sar mal© Reprodução, Instagram

Os últimos seis meses têm sido 
desafiadores paraPreta Gil. Em meio 
ao tratamento de um câncer no in-
testino, a cantora teve que lidar com 
a separação de Rodrigo Godoy após 
ser traída. Com o acúmulo de tantas 
emoções, Preta Gil precisou ser hos-
pitalizada, na quinta-feia (20), após se 
sentir mal.

Nesta sexta (21), a artista usou as 
redes sociais para explicar o motivo 
da ida ao hospital. Segundo a canto-
ra, ela sofreu com uma crise de ansie-
dade severa. “Aos meus amores, sim 

ontem tive um mal estar e por pre-
caução fui ao hospital. Era uma crise 
de ansiedade severa. Só quem já teve 
sabe do que estou falando. É muito 
desagradável, não precisei ficar na clí-
nica”, começou ela no Story.

“Fui medicada pelo meu psiquia-
tra e tive alta. Inclusive, já estou no 
Maranhão para comemorar o aniver-
sário de minha irmã Marina. Estou 
aqui vivendo, que é o melhor remé-
dio. Um dia de cada vez!”, finaliza a 
cantora.

Preta Gil usa as redes sociais como 
ambiente de desabafo

Mantendo uma relação bastante 
sincera com os fãs e seguidores, Preta 
Gil utiliza sua rede social como uma 
maneira de externalizar o que a vem 
sufocando. Por isso, ao longo dos 
meses, foram inúmeros os desabafos 

feitos pela cantora em seu Instagram.

Textos sobre a doença, a traição 
e os sentimentos são constantes 
para os seguidores de Preta Gil. Em 
um mais recente, a artista desabafou 
sobre seu estado mental após todo 
ocorrido com o ex-marido. Rodrigo 
Godoy teria traído a cantora dentro 
da própria casa, com uma profissio-
nal de confiança de Preta Gil.

“Queria começar esse texto dizen-
do que estou doente e não me refiro 
ao câncer. Estou doente emocional-
mente. Nesses últimos três meses 
tentei de todas as maneiras me man-
ter sã dentro do possível, onde minha 
vida que já estava muito difícil, ficou 
bem pior. Eu me cuido, tenho psi-
quiatra, psicanalista, terapeuta, rede 
de apoio e mesmo assim, a dor e a 
decepção são tão, mas tão fortes, que 
eu adoeci”, explicou.

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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TENACIDADE

CONTRATOSF
NOIEPRE

BIENILEI
CLICARRÇ
OMARACANÃ

APUOPEIO
PERSONAGENS

RAENOIA
ENFIMNOTOU

RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Estádio
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Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto
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Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

infecção intestinal. Apresenta me-
lhora importante do quadro geral. 
Permanece com antibioticoterapia 
intravenosa, em companhia de seus 
familiares. Previsão de alta nos pró-
ximos dias”, diz o boletim.

Romário tranquiliza fãs após in-
ternação

No sábado logo após a interna-
ção, Romário usou as redes sociais 
para tranquilizar os seguidores 
sobre sua internação. O senador 
pretende voltar à rotina em breve. 
Em 2021, Romário passou por uma 
cirurgia de emergência para retirar 
a vesícula. Anteriormente, o jogador 
já havia passado por uma cirurgia 
de hérnia de disco e uma bariátrica.

“Fala, galera! Essa semana fui in-
ternado para tratar de uma infecção 
gastrointestinal. Passei mal em casa 
e estou em tratamento no hospital. 
Graças a Papai do Céu, o tratamento 
tem dado resultado é já, já estarei 
100% de novo. Agradeço a todos 
pela preocupação e boas energias 
enviadas. Deus no comando!”, pu-
blicou no Twitter.

Solução

3

CAÇA-PALAVRA
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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Ararajuba
Essa ave, natural do Brasil, é encon
trada na FLORESTA tropical úmida 
do Norte do país, sobretudo no Pará e 
no Maranhão.

Possui o mesmo tamanho que um PAPA-
GAIO — cerca de 34 cm de comprimento —, 
porém as PENAS de sua cauda são mais longas e 
desiguais. São animais SILENCIOSOS e usam seu 
bico CURVO para se segurar nos GALHOS das ÁR-
VORES. Verde e amarelo são as cores de sua PLU-
MAGEM. Sua dieta é composta de SEMENTES 
e FRUTAS.

As ARARAJUBAS vivem em casais que costu
mam permanecer juntos por toda a vida. Seu 
período de REPRODUÇÃO vai de agosto a de
zembro e, após um mês de INCUBAÇÃO, nascem entre dois e três FILHOTES.

A destruição de seu HABITAT, devido ao DESMATAMENTO, põe em risco a 
existência desse ANIMAL.

Ana Hickmann teria acionado a po-
lícia por medo do marido, que anda ar-
mado. Informações foram divulgas por 
Leo Dias e o ‘Fofocalizando’. Confira.

Na véspera de completar duas se-
manas da agressão, Ana Hickmann 
decidiu acionar uma medida protetiva 
contra Alexandre Correa. A informação 
foi confirmada pelo site do jornalista 
Leo Dias, nesta sexta-feira (24). Vale 
lembrar que, ao denunciar a violência, 
a apresentadora havia recusado acionar 
as cautelas previstas na Lei Maria da 
Penha.

Segundo o programa “Fofocalizan-
do”, Ana disse para a polícia que tem 
medo de Alexandre porque ele anda 
armado. Leo afirma que ela acionou o 
Ministério Público em caráter de urgên-
cia. A medida protetiva é para a família 
e, também, para as empresas da apre-
sentadora.

A polícia esteve no apartamento em 
que o empresário está hospedado nesta 

sexta-feira (22) em busca do revólver. 
Ainda de acordo com informações do 
programa do SBT, a arma sob posse de 
Alexandre não está registrada. A repór-
ter Isabele Benito, uma das apresen-
tadoras da atração, também informou 
que o empresário tem muitos contatos 
influentes entre autoridades de segu-
rança.

Apesar de ainda não ter confirmado 
oficialmente, tudo indica que Ana vai se 
divorciar de Alexandre. Segundo o site 
de Leo Dias, a apresentadora se prepa-
ra para comunicar a decisão a qualquer 
momento.

OS DETALHES DA AGRESSÃO DE 
ALEXANDRE CORREA CONTRA ANA 
HICKMANN

A discussão que culminou na agres-
são de Alexandre contra Ana começou 
na cozinha da mansão da família, na 
tarde daquele sábado (11). De acordo 
com o boletim de ocorrência, o casal 
estava com o filho e duas funcionárias 

no momento do crime.

Alexandre repreendeu Ana porque 
não estava gostando da conversa da 
apresentadora com o menino. O filho 
do casal saiu da cozinha assustado de-
pois que ambos começaram a aumen-
tar o tom de voz.

Em seguida, Alexandre pressionou 
Ana contra a parede e ameaçou agredi-
-la com cabeçadas. A vítima conseguiu 
fazê-lo se afastar. A apresentadora teve 
o braço pressionado contra a porta de 
correr da cozinha, que foi fechada pelo 
agressor.

Ana fechou a porta e trancou Ale-
xandre para fora da cozinha. Foi aí 
que ela chamou a polícia, enquanto 
ele optou por fugir da casa. Depois de 
prestar depoimento, ela foi até um hos-
pital, onde passou por um raio-x e foi 
constatada uma contusão no cotovelo, 
o que fez com que ela tivesse o braço 
esquerdo imobilizado por uma tipoia.

Ex de Fábio Assunção fez uma pu-
blicação que deixou seus seguidores 
em estado de alerta devido a ‘gravida-
de’. A advogada pediu ajuda e explicou 
que não aguenta mais passar pelo o 
que está passando sozinha. Entenda o 
caso!

Há pouco tempo o público desco-
briu sobre a separação de Fábio Assun-
ção e Ana Vereda. Mas, para quem pen-
sava que tinha sido um rompimento 
amigável, na verdade, não é o que está 
parecendo. Na madrugada desta sex-
ta, 24, a advogada teria feito um post 

alarmante de acordo a colunista Fabia 
Oliveira do Metrópoles.

Ana Vereda fez um desabafo depois 
da separação conturbada de Fabio As-
sunção, mas em pouco tempo apagou 
a publicação. De qualquer forma, pes-
soas conseguiram ver o que foi dito e 
agora te revelamos também:

“Não, não tá tudo bem. As fotos são 
lindas, mas aqui dentro não tá tudo 
bem. Preciso de ajuda, não tô aguen-
tando passar por tudo isso sozinha. 
Violência é uma coisa que vem das for-

mas mais variadas: psicológica, moral, 
emocional, física”, contou ela.

EX-ESPOSA DE FABIO ASSUNÇÃO 
APAGA POST E DEIXA SEGUIDORES 
EM ESTADO DE ALERTA

Além de mencionar sobre violência, 
Ana Vereda seguiu: “E tem uma que é 
das mais doidas e que só fui entender 
o que era recentemente, gaslighting. O 
que fazer com isso que tá aqui dentro? 
São 00:34, sempre fui uma pessoa re-
servada, mas realmente não estou con-
seguindo mais conceber tudo isso sozi-
nha”, escreveu a advogada nos Stories.

COLUNISTA ENTREGOU QUE ANA 
PODERIA TER SIDO AGREDIDA POR 
FABIO ASSUNÇÃO

Foi no começo desde mês de no-
vembro que Fabíola Reipert do site R7 
revelou que o ator da Globo teria agre-
dido a então esposa. Uma fonte contou 
para a jornalista que, certa vez, houve 
uma agressão verbal.

O casal discutiu na madrugada 
do dia 14 de outubro ao ponto dos 
vizinhos escutarem e ao que parece 
até as autoridades serem acionadas. 
A fonte da colunista revelou que deu 
para escutar duas vezes um pedido de 
socorro.

Todavia, quando os policiais chega-
ram Ana Vereda já não estava mais no 
apartamento. No dia seguinte foi anun-
ciada a separação entre a advogada e o 
ator. Vale ressaltar que juntos eles têm 
Alana que completou dois aninhos.
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Parapan: Brasil supera 100 ouros 
nos Jogos de Santiago

Jogo na Arena MRV pode ser último de Hulk 
em BH na temporada 2023 

Matheus Pereira: baixos números do 
principal reforço do Cruzeiro têm motivos 

América acerta renovação com zagueiro 
Ricardo Silva 

O Brasil alcançou uma marca 
significativa, nesta quinta-feira (23), 
na atual edição dos Jogos Para-
pan-Americanos, que estão sendo 
disputados em Santiago (Chile). A 
delegação brasileira chegou à mar-
ca de 100 medalhas de ouro na 
competição. E o responsável pela 
conquista foi o paulista Samuel de 
Oliveira, o Samuka, na prova dos 
200 metros estilo livre da classe S5 
(comprometimento físico-motor).

No total, o Time Brasil chegou 
ao total de 40 pódios no sexto dia 
de competições, totalizando 242 
medalhas (112 ouros, 63 pratas e 
67 bronzes), o que lhe garante a 
liderança do quadro de medalhas. 
A segunda posição é ocupada pela 
Colômbia, com 115 medalhas (34 
de ouro, 44 de prata e 37 de bron-
ze), e os Estados Unidos estão em 
terceiro, com 105 medalhas obtidas 
(33 de ouro, 38 de prata e 34 de 
bronze).

“Eu me sinto muito feliz de fa-
zer parte disso, dessa seleção. É 
muito bom saber que registramos 
marcas. Foi a 100ª de ouro. Estou 
feliz e dedico essa medalha à mi-
nha mãe. Agradeço a ela e à torcida 
brasileira”, declarou Samuel após a 

conquista.
Ao todo, a natação conquistou 

12 medalhas nesta quinta (sete 
ouros, três pratas e dois bronzes). 
Com o total de 104 pódios (57 
ouros, 25 pratas e 22 bronzes), a 
equipe brasileira alcançou a melhor 
campanha da modalidade na histó-
ria do Parapan, superando o que fez 
nos Jogos de Lima (Peru) em 2019. 
Ainda há disputas por medalhas da 
natação na próxima sexta-feira (24).

Medalhas no atletismo

Outra modalidade na qual o Bra-
sil continuou somando medalhas 
foi o atletismo. A equipe brasileira 
conseguiu nesta quinta ocupar 20 
pódios (11 de ouro, três de prata e 
seis de bronze). Chamou a atenção 
a prova dos 100 metros feminino 
da classe T13 (baixa visão) na qual 
Rayane dos Santos teve que vencer 
a mesma prova duas vezes para con-
seguir sua medalha de ouro. A bra-
sileira entrou na pista pela primeira 
vez na última quarta-feira (22), mas 
a prova foi anulada e foi repetida 
um dia depois, com a vitória da ma-
ranhense em ambas.

“Eu nunca tinha vivido essa situ-

ação de ter que correr de novo uma 
prova que foi anulada e, até agora, 
não sei o que aconteceu. Foi um 
pouco difícil trabalhar a parte psi-
cológica para a prova desta quinta-
-feira, sem saber o que tinha aconte-
cido, pensei que hoje iria descansar, 
então não consegui dormir direito, 
pois fiquei com essa situação na ca-
beça, acordei pensando nisso. Mas 
estou muito feliz pelo resultado, 
pois foi a melhor marca da minha 
vida nos 100 metros. Graças a Deus, 
deu tudo certo”, declarou Rayane.

Pódios no taekwondo

O taekwondo foi outra modali-
dade na qual o Brasil teve uma jor-
nada dourada. No primeiro dia de 
competições, os atletas brasileiros 
subiram no pódio em cinco oportu-
nidades (um ouro, uma prata e três 
bronzes).

Na categoria até 52 quilos femi-
nina, a equipe brasileira garantiu o 
ouro com Maria Stumpf e o bronze 
com Christiane Neves. Outra dobra-
dinha do Brasil veio na categoria 
até 58 quilos masculina com a pra-
ta de Fabrício Marques e o bronze 
de Cícero do Nascimento. Por fim, 

A partida entre Atlético e Grêmio 
deste domingo (26) pode ser a últi-
ma do atacante Hulk em Belo Hori-
zonte nesta temporada. Isso porque 
o Galo aguarda o julgamento do jo-
gador no STJD, após a expulsão con-
tra o América. A audiência ainda não 
foi marcada, mas pode gerar alguns 
jogos de gancho ao craque. 

Hulk foi expulso já no fim do 
clássico no dia 4 de novembro, após 
desentendimento com a arbitragem. 
O atacante do Galo fez um sinal com 
as mãos, que remete a roubo, como 
forma de criticar a equipe de árbi-
tros. De acordo com a súmula, Hulk 

ainda invadiu o campo e xingou os 
profissionais após o final da partida.

Com isso, o Atlético espera a 
marcação do julgamento no STJD. 
Se punido, Hulk pode pegar algu-
mas partidas de gancho, até porque 
é reincidente. Não é a primeira vez 
que o atleta do Galo passa pelo tri-
bunal por reclamações contra a arbi-
tragem brasileira.

“Talvez, agora, depois da sua 
pergunta, eles lá se deem conta e 
marquem (o julgamento). Enfim, 
não é tema nesse momento, porque 
não foi marcado. O futebol brasileiro 
às vezes nos apresenta surpresas, e 

perder um jogador da importância 
do Hulk em algumas dessas decisões 
que temos pela frente compromete 
bastante”, disse o diretor de futebol 
do Galo, Rodrigo Caetano na terça 
(21).

Além da partida contra o Grê-
mio, o Atlético tem mais outros três 
confrontos nessa reta final do Brasi-
leirão. Flamengo no dia 29, às 20h, 
no Maracanã, São Paulo, no Minei-
rão, em data a ser marcada, e Bahia, 
na Arena Fonte Nova, também sem 
data. Se punido, Hulk pode ficar de 
fora do último jogo do Galo em BH. 
(OTempo)

Contratado por empréstimo 
junto ao Al-Hilal, da Arábia Saudita, 
o meia Matheus Pereira chegou ao 
Cruzeiro com o objetivo de ser o 
maestro em campo e ajudar ao time 
a fazer uma boa campanha no Bra-
sileiro de 2023. Mas o que se vê em 
campo do jogador, até o momento, 
não vem suprindo às expectativas do 
torcedor. 

Tudo porque os números de Ma-
theus Pereira com a camisa celeste 
não são bons para o padrão de um 
jogador que atuou na Premier Lea-
gue e que foi contratado como des-
taque do West Bromich, da Inglater-
ra, pelo clube saudita. Pelo Cruzeiro, 
Matheus Pereira fez apenas 11 parti-
das e ainda não marcou gol e nem 
deu assistências.

E bem verdade que Matheus Pe-
reira passa pela adaptação de voltar 
a atuar no país, já que profissional-
mente nunca jogou em terras brasi-
leiras.

Natural de Belo Horizonte, o cru-
zeirense de infância começou nas 
categorias de base do Democrata, de 
Governador Valadares. Ainda adoles-
cente, se mudou para Portugal, onde 
fez carreira no Sporting.

Outra verdade é que Matheus Pe-
reira sofreu lesões nos ligamentos e 
menisco do joelho direito contra o 
Botafogo, no primeiro turno, em seu 
segundo jogo com a camisa celeste. 
A lesão tirou o meia de combate por 
dois meses.

Janela

Assim como Matheus Pereira, ou-
tros clubes fizeram como o Cruzeiro 
e buscaram no exterior reforços na 
janela de transferências internacio-
nais no meio do ano. O Internacio-
nal contratou o equatoriano Enner 
Valência, o Corinthians buscou o 
paraguaio Matías Rojas, o São Paulo 
trouxe a dupla Lucas Moura e James 

Rodríguez. 
Matheus Pereira é o que tem os 

números menos significativos dos ci-
tados acima, porém, os motivos rela-
cionados, além da irregularidade de 
todo o time do Cruzeiro, contribu-
íram para que o jogador ainda não 
engrenasse com a camisa celeste.

Veja o comparativo com outros 
jogadores contratados na janela do 
meio da temporada:

Matheus Pereira (Cruzeiro) - 11 
jogos - nenhum gol e nenhuma as-
sistência

Enner Valência (Internacional) - 
18 jogos - 6 gols e 1 assistência

Lucas Moura (São Paulo) - 16 jo-
gos - 3 gols e nenhuma assistência

James Rodríguez (São Paulo) - 13 
jogos - 1 gol e 3 assistências

Matías Rojas (Corinthians) - 19 
jogos - nenhum gol e 2 assistências 
(OTempo)

O América acerta os últimos detalhes 
para renovar com o zagueiro Ricardo Sil-
va, de 30 anos, conforme O Tempo Sports 
havia antecipado. O contrato do zaguei-
ro, que terminaria no fim deste ano, será 
renovado até o final da temporada 2024, 
segundo apurado por nossa reportagem.  

Considerado titular da equipe, o atle-
ta disputou 34 dos 65 jogos do Coelho na 
atual temporada. Ele não disputou mais 
partidas pela equipe, pois sofreu uma 
lesão no joelho direito, que o tirou dos 

gramados por cerca de três meses, entre 
maio e abril deste ano. 

O defensor está na quarta passagem 
pelo clube mineiro. Sua trajetória come-
çou em 2018, quando disputou uma par-
tida antes de se transferir para o Ituano. 
No ano seguinte, em 2019, retornou para 
o Coelho e jogou a Série B daquele ano. 
Na sequência, em 2020, foi para Operá-
rio.   

Na temporada 2021, voltou para o CT 
Lanna Drumond e foi um dos destaques 

na campanha histórica no Campeonato 
Brasileiro 2021, quando o time america-
no garantiu a inédita vaga para a Copa 
Libertadores após de terminar o Torneio 
na 8ª posição.    

Por fim, ainda na temporada 2021, ele 
teve uma rápida passagem pelo FC Seoul, 
da Coreia do Sul, antes de retornar em 
definitivo para Belo Horizonte em julho 
do ano passado. Ao todo, Ricardo Silva 
disputou 109 jogos e marcou 7 gols com 
a camisa americana. (OTempo)

Nadador Samuel de Oliveira (foto) garante marca histórica
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na categoria até 47 quilos femini-
na, Teresinha Correia ficou com o 
bronze.

Outras conquistas

No ciclismo, o Brasil garantiu 
duas medalhas. Um ouro com 
a paulista Sabrina Custódia nos 

500 metros contrarrelógio da 
classe C1-5 (atletas que compe-
tem em bicicletas convencionais) 
e o bronze de Bianca Canovas na 
prova de perseguição individual 
– 3000 mestros da classe B (defi-
ciência visual).

Já no tênis em cadeira de rodas, 
Maria Fernanda Alves e Meirycoll 

Duval garantiram uma prata na 
disputa de duplas femininas após 
derrota para as norte-americanas 
Dana Mathewson e Maylee Phelps 
por 2 sets a 1 (3/6, 6/2 e 10/8). Por 
fim, a equipe brasileira de rúgbi 
em cadeira de rodas garantiu o 
bronze após vitória de 57 a 52 so-
bre a Colômbia. (Agência Brasil)
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PARÁBENS hoje e vida longa para os amigos, Cristiana Rebello Hil-
gert, Claudete Valadares, Tânia Lafeta, Neline Domiciano e Ângela Mar-
tins Gregory que estão aniversariando hoje.  Neste DOMINGO será a vez 
de: Rita Maluf, Wertman Vilela e; na SEGUNDA-FEIRA, Reinilson Paulino 
e Renata Sena. Sintam-se abraçados e cumprimentados.

REPORTAGEM do Estadão mostra que o ministro das Comuni-
cações do governo Lula, Juscelino Filho, indicou R$ 2,56 milhões em 
emendas para pagar obras feitas por uma empresa da qual a Polícia Fe-
deral diz que ele é o verdadeiro dono. As verbas foram liberadas quando 
ele ainda era deputado federal e repassadas para o seu reduto eleitoral, 
no Maranhão. Eita, Brasil cheio de corruptos.

O EMPRESÁRIO, Fred Assis Martins, já está com o luxuoso CON-
DOMÍNIO ‘VALE DOS JARDINS’ pronto. Em um arrojado projeto com 
aspecto cinematográfico, com lagos, 80% de uma grande floresta fantás-
tica, etc. O lançamento será marcado como um dos maiores aconteci-
mentos do gênero  no início do próximo ano. Viva para Fred e seus pais, 
Américo e Rosangela Assis Martins, devem estarem satisfeitos com sua 
visão e sucesso lá no andar de cima. 

A PREOCUPAÇÃO e a tensão excessiva fazem parte do quadro de 
quem sofre de ansiedade, mas alguns outros sintomas menos conheci-
dos também devem ser observados como um sinal de alerta. A procras-
tinação, a baixa autoestima, o pessimismo e a falta de concentração são 
alguns deles.

DEVERÁ ser bastante divertido o concurso para a escolha do maior 
ROEDOR DE PEQUI no ‘Festival’ que está sendo realizado na Praça da 
Matriz.  Como hoje é sábado, dia de SAIR DA TOCA, vou circular pelo 
comercio pela manhã, depois é claro, encontrar com os AMIGOS NO 
SKEMA-KENTE e a noite, pretendo esticar até a PRAÇA DA MATRIZ para 
ver de perto este grande festival e aplaudir o show.

HOJE, mais do que nunca, exigem-se dos ocupantes de cargos pú-
blicos transparência e comportamento probo, que não podem ser ape-
nas presumidos pelos cidadãos, mas têm de ser comprovados no cotidia-
no. O governo do PT está abusando da sorte, nesse quesito.

EM MINHA DE TRABALHO, convite do BANCO DO BRASIL, 
Caixa de Assistência de Funcionários do Banco- ANABB em Moc para 
a Reunião ESPECIAL EM COMEMORAÇÃO aos 91 anos do BB, dia 6 na 
Câmara Municipal com a presença de várias autoridades.

CIRCULANDO pela cidade os amigos, Sérgio e Berenice Brito 
Cavaliere. Ele é claro estará marcando presença logo mais na mesa da 
diretoria do Skema-Kente. Aliás, onde anda MANOEL COSTA (Fiat Polígo-
no)? Dizem que está firme com uma misteriosa namorada e que só vai 
apresentar a mesma quando marcar o enlace.

AS LIQUIDAÇÕES de fim de ano, especialmente neste período 
de Black Friday, são um convite ao exagero. Muitas pessoas acabam com-
prando coisas das quais nem precisavam, simplesmente por causa do 
apelo de tantas propagandas ou por satisfação. Mas uma linha tênue se-
para o comprador impulsivo do compulsivo - e é importante ficar atento 
a ela.

“NÃO É ARENA POLÍTICA”

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), declarou que 
o Judiciário “não é arena política”, nem “intocável” e também reclamou 
que recebeu “agressões gratuitas” de ministros da Corte. “Não quero per-
mitir polêmica em torno de um tema que tem clareza técnica grande”. E 
Pacheco disse mais: “O que fizemos foi garantir que uma lei concebida 
pelos representantes do povo, Câmara e Senado, sancionada por presi-
dente da República, que esta lei só possa ser declarada inconstitucional 
pelo colegiado do Supremo Tribunal Federal”.

AMIGOS SINCEROS 

MINHAS COLUNAS, tanto daqui do seu GAZETA NORTE MINEIRO 
como da REVISTA “TEMPO”, é enviada para mais de quatro mil amigos 
espalhados por várias partes do Brasil e exterior. Recebo muitas mensa-
gens, mas esta me tocou bastante, pois vem de um amigo muito impor-
tante que prefiro não citar o nome: “Prezado amigo Theodomiro Pauli-
no. Muito bom receber todas as manhãs suas notícias da sociedade de 
Montes Claros e suas observações sempre importantes da política local 
e nacional. Você é único no quesito colunista social com estilo e elegân-
cia em Minas Gerais quiçá do Brasil. Discípulo de Ibraim Sued, amigo 
de Wilson Frade, Eduardo Couri. A sociedade montes-clarense e todo 
norte mineiro tem em você pessoa de respeito e credibilidade. Suas ma-
térias jornalísticas nos atualizam junto à sociedade além de lutar para um 
Brasil melhor. Tantos deputados, prefeitos, governadores e presidentes 
você conheceu e os fez mais conhecidos… Te desejamos,  uma vida feliz, 
com alegria assim como o que você transmite diariamente em todas as 
manhãs. Particularmente, a população de Montes Claros te deve muito. 
Você eleva o nível daqueles que contribuem para a região e mostra as 
qualidades da sociedade”.

INTIMIDAÇÃO DA IMPRENSA 

OS EDITORES do importante Jornal Estadão que tanto elogiou e fez 
campanha para a eleição do presidente Lula, agora parece que estão ar-
rependidos e tem FALADO VERDADES SOBRE O ATUAL DESGOVERNO. 
Inclusive a ANJ vê ‘métodos de intimidação’ de ‘regimes autocráticos’ 
em ataques orquestrados contra o jornalismo do Estadão. Jornal e seus 
profissionais são alvos de líderes partidários, membros e apoiadores do 
governo e influenciadores por causa das reportagens sobre reuniões da 
‘dama do tráfico’ no Ministério da Justiça.

“DAMA DO TRÁFICO” 

Para o articulista J. R. Guzzo, o caso da ‘dama do tráfico’ deixa governo 
nu, e Lula prefere colocar Dino como vítima. Aliás, não existe remédio 
para a incontinência verbal do ministro da Justiça. A reação do presidente 
da República e do seu governo diante da constatação de que a mulher 
de um dos astros do crime organizado foi recebida, duas vezes, no Mi-
nistério da Justiça, só confirmou o seu procedimento-padrão nesse tipo 
de caso.

PROJETO JEQUITAI
 

HÁ mais de 40 anos estamos vendo a luta das lideranças Norte Minei-
ra para que o PROJETO JEQUITAI DA BARRAGEM saia do papel e seja 
mesmo realizado para beneficiar parte deste seco sertão Norte Mineiro. 
Nesta semana, por exemplo, o deputado Gil Pereira e o vice-prefeito, 
Guilherme Guimarães, estiveram com o presidente do Senado Rodrigo 
Pacheco, pedindo para que o projeto seja colocado em prática. Claro, 
que o senador prometeu agilizar. Mas como sou igual ao São Tomé só 
acredito quando as barragens estiveram mesmo sendo construídas e não 
paralisadas.

VAP & VIP

RESPEITO EM FAMÍLIA - INFELIZMENTE estamos vendo 
muitas famílias desmoronarem, inclusive por causa de heran-
ças e isso é muito triste, pois a ganancia está tomando conta 
do mundo e acabando de vez com esta nobre união em família. 
Mas quando vem de um berço nobre em ensinamentos, man-
tém todos unidos, pois muitas vezes UM BERÇO POBRE como 
sempre digo é mais nobre do que um BERÇO RICO. Tudo 
vem da criação dos pais. Como todos sabem, não fui criado 
em berço de ouro, mas de muitos exemplos que vem de famí-
lia tradicional, honesta e rígida que sempre foram os ALVES 
FERREIRA PAULINO E BARROS de Grão Mogol. Lembro sem-
pre com carinho do meu avô, o advogado e juiz, Theodomiro 
Alves Ferreira Paulino, que a nossa sempre presente e nunca 
esquecida Dona Dina, aprendeu o valor da FAMÍLIA e criou 
seus 8 filhos com muita luta e ensinamentos. Sempre tivemos 
o habito de levantar tomar a benção e também ao deitar e isso 
é tradição mantida através dos meus dois netinhos, MARIA 
ALICE E THEO (FOTO) que fazem isso constantemente com 
os avós e tios. ISSO É RESPEITO E NÃO PODEMOS DEIXAR 
NOSSAS CRIANÇAS ACABAREM COM ESTE NOBRE GESTO 
que está acabando em várias famílias

ENCERRANDO SEMANA com malhação diária de segunda 
a sexta-feira na excelente Academia ‘360 STUDIO FITNESS’. 
Num ambiente saudável de muita amizade, com excelentes 
professores. Temos mesmo que cuidar da SAÚDE E MOVI-
MENTAR O CORPO. Sou sempre orientado pelo Personal 
Trainer, Victor Neves que é um profissional dos mais respei-
tados, VIVA A VIDA

EM NOVA YORQUE hoje tem festa. A nossa querida amiga, 
Ângela Martins Gregory, na foto com o esposo, Robert e a filha 
Sofia, estará comemorando a vida em grande estilo

FOTOGRAFEI em recente encontro os muito queridos, Ale-
xandre Bontempo com Aninha. Um casal exemplar que me-
rece aplausos

OUTRO MOMENTO da distribuição de brinquedos para as 
criancinhas carentes na tradicional CAMPANHA DO NATAL. 
Espero contar com a colaboração de todos enviando uma ou 
mais brinquedos para minha residência

ENCONTRO DAS ARQUITETAS, Sterphanie Paulino e Lua-
na Tavares emoldurando Samantha Paulino que irá receber 
seu diploma do curso de arquitetura no próximo ano pela FIP 
MOC

LEANDRO e MAXCILENE COTRIM, em uma das suas via-
gens  pelo exterior


